

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año III.—Núm. 794

Palma de Mallorca.—Domingo 16 de Diciembre de 1923

Precio: 10 céntimos

NUESTROS COLABORADORES

DEL FEMINISMO

Decíamos una vez que el feminismo no parece una cosa detestable, porque en el fondo no aspira sino a hacer el caldo gordo a los hombres. Haciendo razonamientos, basta que fijemos en las consecuencias que pueden deducirse de las elecciones legislativas, en las cuales tantas mujeres presentan como candidatas. Una consecuencia es que las aspirantes a ocupar cargos populares están afiliadas a un partido y defienden unos ideales como cualquier hombre. La otra—y es la más importante—es que las electoras se complacen en derrotar a los candidatos de su sexo. Y hacen bien, porque como no señalan ninguna diferencia los candidatos, por su sexo, resulta más acertado elegir al más fuerte, que siempre están más preparados y yo creo, además, que mejor preparados y más dispuestos al sacrificio.

Pero, después de todo, las anglosajonas si hacen el caldo gordo a los hombres, es porque pretenden ser como ellos. Las disgusta la tutela insostenible del varón. Y llegan a la quimérica, o a la gran cosa, según se dice, de molestarse cuando un caballero en el tranvía, por ejemplo, les ofrece su puesto, por galantería pura o por considerarse él más fuerte y más capaz de sufrir las molestias.

Más que esas sufragistas anglosajonas, me disgustan esas otras partidarias de acrecentar sus derechos a costa del otro sexo, y disminuir sus deberes a costa de la naturaleza misma. En resumen, quieren más prerrogativas, más comodidades, más consideración sociológica, es decir, todas las ventajas de un ser totalmente emancipado, sin perder las que extraña la naturaleza.

Registremos dos hechos. Cuando una señora ofende a un caballero, su marido debe a éste una reparación, un perjuicio de que le dé una solfa, luego a su costilla. No me parece en ningún caso justificable este último extremo, aún teniendo el esposo todo el carácter que para ello reclama Benavente, en una de sus comedias. Cuando, al revés, un caballero ofende a una señora, su marido a otro caballero exige una reparación al que la ha agraviado.

Desde luego, la ley proteja a los ofendidos; pero éstos, en nuestro caso, no se satisfacen con una protección abstracta. Aun en el primero, puede que muchos caballeros se conformen con ella perdonando al marido una situación enojosa y comprensible, en el segundo, la señora exige algo más intuitivo, más pronto y contundente que la ley misma. E inútil es que haga nadie ante esa verdad, un gesto hipócrita.

Desde luego, estamos de acuerdo que sea así. El honor calculado, medido, frío, de los que se deleitan en el lance continuo, es algo que cada día va resultando más arcaico, más risible, más tonto. El honor que consiste en responder siempre de lo que se guarda, con promesa ante la sociedad, nos parece admirable. No puede haber para el hombre honor más legítimo que poner ahínco en defender al que es o se siente débil. En este sentido se defiende a una mujer como se defienden los imposibilitados o los seres queridos, porque el amor despierta la compasión. Por eso, con la nobleza caballeresca nació la protección hacia la mujer, el realce de la mujer,

el amor y la galantería, floraciones espirituales desconocidas de los antiguos. La mujer, en cambio, no tiene honor de esa clase. Tiene otra clase de honor. Y véase como la honra femenina no puede ser defendida por el hombre, si es que la mujer no se la guarda por sí misma. El honor pone siempre el «yo» por delante. Recordemos la sentencia de Sancho. El honor ha de poner siempre en condiciones al que lo ejerce, de defender al débil,—venida la debilidad en el prójimo o en sí mismo—contando con el esfuerzo propio. Honra que no puede defenderse no se echa a perder.

El honor de una mujer es individual. El honor de un hombre defendiéndola es social. Por lo menos, no es individual desde el momento que defiende al prójimo. Ahora bien; el feminismo es natural, para nosotros, en cuanto defiende el patrimonio no defendido por nadie, o la condición digna de la mujer. Pero nos parecerá siempre rechazable el feminismo que desea cosas que defienden luego los hombres, imposibilitado aquel de defenderlas.

El hombre defiende al Estado. Entre su patriotismo y su hijo opta por el Estado. La mujer ¿puede optar así? ¿Debe optar así? Si para ella, antes es el hijo, no debe constituir un problema el Estado. Las espartanas optaban por este, es decir, como sus hijos dependían desde pequeños de él, defendían ellas al Estado y así protegían a sus hijos. Ni siquiera existe la tutela instintiva en Esparta; pero es que en aquella civilización las mujeres eran educadas con análoga dureza, y como eran fuertes, no necesitaban a los hombres, a los cuales animaban a la pelea.

La vida es dura, es un camino erizado de dificultades, una cuesta de gran pendiente. Un horizonte del feminismo fuera trazarse sendas nuevas, con vistas a la creación de puntos desconocidos, resuelta a abrirse en una lucha potente. Otro camino sería—más débil—perfeccionar la solución de sus viejos problemas. Por lo demás, ya lo hemos dicho, el feminismo, no hará sino acrecentar la influencia de un sector humano cualquiera sobradamente conocido de siempre. Así, poco han de innovar las mujeres. Muy mala espina me dió, desde luego, que siendo el feminismo un tema abierto por la democracia, abogase a favor alguno de nuestros reaccionarios más caracterizados. Pensaría que con ello, salía su causa favorecida.

Antes de terminar, ya que hablamos de Esparta, recordemos que a los niños, después del sentimiento patriótico, se les infundía gran respeto a los ancianos. En este sentido se distinguieron siempre los jóvenes espartanos.

En cambio aquí, con toda la moderna sentimentalidad, la cortesía infinita de los tratados urbanos y las protestas continuas de galantería, podemos contemplar a menudo a una serie de jóvenes peripuestos que complementan sus pipos, en las horas más concurridas y en plena plaza pública, mofándose de un pobre hombre que, además, de viejo está enfermo. Aunque no lo parezca, tiene aquí el feminismo mucho que ver, pues por más que se trate de hombres, hay algo que compete a las mujeres.

José ENSEÑAT

de ellas con gran peligro de su vida, a causa de una caída, que pudo salvar milagrosamente gracias a la ayuda de un pequeño cortaplumas y fuerte dosis de sangre fría.

Como escritor, empezó siendo Corresponsal en Europa de innumerables periódicos de Boston; más tarde Corresponsal en París del *The Boston Herald* y del *The New Orleans Picayune*, etc., a los que enviaba una carta semanal sobre Arte, Teatro y Música.

Fue Director muchos años del *Lincoln Memorial Museum* y miembro del Consejo Municipal de Quincy, Mass.

Publicó su primer libro en 1903; una obra sobre las Islas Filipinas y sus relaciones con los Estados Unidos de América, titulada *The Blow from Behind*—«El soplo de atrás»—; a esta siguió una novela basada en el problema Negro, titulada *In the Shoe String Country*. Enviado por el gobierno de E. U. en misión secreta a las Islas Filipinas, en 1904, llevó a término la publicación de un libro de viajes titulado *Around the World in Ninety Days*—«La vuelta al Mundo en noventa días»—; siguen luego una comedia *The Girl from Home*, y en 1923 la obra *The Philippine Problem*, una historia de las Islas y de su ocupación por los americanos.

Esta última obra que anotamos fué publicada después de su traslado a Londres, en donde comenzó la verdadera obra trascendental de su vida, la biografía de la Reina Isabel de Inglaterra, hija de Ana Bolena.

El primer volumen de la extensa biografía de esta gran Reina, titulado *The Private Character of Queen Elizabeth*—«El carácter íntimo de la Reina Isabel»—, vió la luz el año 1921, y desde aquella fecha a la presente—dos años escasamente transcurridos—se ha publicado ya la octava edición—cuatro en Inglaterra y otras tantas en los Estados Unidos.

Mr. Frederick Chamberlin dió en Mayo de 1920 un curso de lecturas en la *Royal Institution* de la Gran Bretaña, acerca de sus descubrimientos históricos. En aquel entonces, hacía más de ocho años que había comenzado su importante labor.

A últimos del mes de Noviembre pasado, Mr. Chamberlin dió a la luz el segundo volumen biográfico de la Reina Isabel, que titula *The Saying of Queen Elizabeth*—«Los dichos de la Reina Isabel»—.

El Historiador

Antes de pasar adelante en esta labor

ERNESTO M. DETHOREY

PLUMAS AJENAS

LOS REFINADOS

Ahora que la famosa obra de Spengler ha puesto de moda los temas que se relacionan con la civilización, voy a proponerles uno que acabo de observar.

En realidad, está dentro del enunciado «los extremos se tocan», pero eso tiene la vaguedad de las grandes generalizaciones, y el caso que he de plantear es dolorosamente lamentable para los que todo lo esperan del perfeccionamiento humano, tener que confesar que entre las flores más delicadas de la civilización hay babosas y bicharracos inmundos.

Me diréis que si la civilización es, como debe ser, perfeccionamiento moral y material en armónico consorcio, todo en ella es noble y digno y escogido y pulcro. En efecto, así debiera ser, así es en teoría la meta de una civilización.

Pero en la práctica, las civilizaciones en formación, la civilización en general, tiene más de progreso material que de elevación moral.

Y no es que la ética no tenga, como todo, su ruta ascendente; lo que pasa es que las delicadezas espirituales, más sustantivas que extensivas, no son para los muchadumbres. El mundo se civiliza, en el sentido material y aparente de la palabra; la minoría de los selectos perfeccionamientos su esencia moral, que es el *quid divinum* de la civilización. Pero entre unos y otros hay una casta especial, la de los refinados, que absorben de una y otra banda cuanto pueden hallar en ambos órdenes, capaz de proporcionarles placer, comodidad y regalo; y otros que se apropian mucho más de lo material que de lo moral, piden a lo espiritual lo puramente preciso para dar a su vida y a sus actos el aureo barniz de espiritualidad que embelleza y encubre las horribas negruras de los abismos del alma humana.

Los más refinados no son los más civilizados ni los que mejor sienten las puras emociones del arte, ni los que mejor perciben y atienden las delicadas llamadas del sentimiento, ni los que se elevan a las serenas regiones de la ciencia.

Los refinados son seres egoístas, duros, estériles, que de la religión y de la cultura, del arte y de la ciencia, de la elegancia y de la vida, escogen lo que más les cuadra para sus fines personales: comodidad, ambición, vanidad, etc.

Incapaces de ideas nobles, de sentimientos generosos, de vigor moral, de espíritu de sacrificio, de todo amor que no

divulgadora que nos hemos impuesto, labor que servirá para hacer justicia a los méritos de Mr. Chamberlin, hemos de confesar que sus obras *The Private Character of Queen Elizabeth* y *The Sayings of Queen Elizabeth*, sólo las hemos hojeado, pues para entrar de lleno en ellas y ponerse al corriente del asunto de que tratan se necesita más tiempo del que tenemos disponible.

Sin embargo, con las conversaciones que hemos sostenido con Mr. Chamberlin, hemos tenido ocasión de quedar impregnados del sentido y significado de su obra.

Mr. Frederick Chamberlin explica así su concepción: «No tenía la menor idea de la vida de la Reina, cuando fui a pasar una semana de campo en Inglaterra con Henry C. Shelley, el autor y periodista corresponsal. En el transcurso de la primera velada Shelley me mostró, mientras conversábamos acerca de la Reina María de Escocia, de quien entonces escribía una memoria, lo que llamo en mi libro la «Carta del Escándalo», en la cual María se supone cuenta a Isabel algunas de las escandalosas historias que María había oído acerca de su prima. Aún no había visto la carta, cuando dije inmediatamente a Shelley: «Esta carta me enseña que no es la vida de la Reina María lo que debe usted escribir, sino la vida de Isabel, pues en este escrito hay materia para ello de primera calidad...»

«Shelley no pareció preocuparse mucho de lo que le había dicho. Y al regresar a Londres, dando vueltas a la idea, en mi imaginación, decidí escribirle preguntando si no le importaría que yo emprendiese aquel trabajo. Me contestó que no podía comenzar tan grande obra en aquel entonces, pero que menos podía oponerse a que yo la emprendiese.»

The Private Character of Queen Elizabeth es fruto de diez años de intensa labor consultiva.

C. Ainsworth Mitchell, M. A., en *The Expert Witness and the Applications of Science and of Art to Human Identification, Criminal Investigation, Civil Actions and History*, dice: «La idea de la interpretación científica del historia médico (*medical record*) del pasado, ha sido desarrollada por Mr. Frederick Chamberlin en su *Private Character of Queen Elizabeth*, en lo que concierne a un nuevo método en Historia, que ha adaptado con sorprendentes resultados...»

guiendo el amplio sentido distributivo de las leyes naturales, que en todo caso se aplican a mantener el equilibrio necesario.

No hay ningún grado de civilización que dé facilidades de un modo unilateral y único. Los descubrimientos científicos, los grandes elementos industriales, lo mismo sirven para crear que para destruir. El ingenio se aplica igualmente a suprimir o atenuar el dolor que a hacerlo más vivo. La inventiva labora de idéntica manera para embellecer la vida, que para hacerla más difícil y amarga.

Sólo el egoísmo quitesecado de esos «amibarrados y sutiles», como decía Fray Luis de León, que todo los posponen a sus refinamientos morbosos, se pronuncia en un solo sentido, que es el de su albedrío personal. Y al inhibirse de las convenciones de sus familiares, de sus conciudadanos y de sus compatriotas, al desdichar sus mismos intereses espirituales, proclama el envilecimiento que yace, el ceguel en que vive.

Del embrutecimiento de la incultura se puede esperar un cambio favorable, un progreso, una redención. Del embrutecimiento de los refinados no es posible esperar más que una degeneración mayor y un espectáculo cada vez más triste. Ellos son quienes preparan y facilitan, con sus ejemplos disolutos y contagiosos, las grandes decadencias.

L. LAFUENTE VANRELL

VIDA INTERNACIONAL

Mussolini y el reconocimiento de los soviets

Se discutía en la Cámara de los diputados de Italia el proyecto de ley que había de ratificar el acuerdo preliminar del Gobierno italiano con los soviets, cuando el diputado Riboldi presentó una moción pidiendo el reconocimiento de la unión de las Repúblicas soviéticas. Ello motivó que Mussolini interviniese en el debate para contestar a determinados representantes de la izquierda y decirles que Trotzky no era un pacifista y que si querían convencerse de ello podían preguntárselo a los de Georgia, que están padeciendo una expedición militar de castigo de parte de los rusos. «Existe una Bolsa en Moscú como en Roma, dice Mussolini a un diputado socialista, mientras este hacía grandes frases a propósito de la evolución del régimen soviético. Y la Bolsa no debiera existir por qué, según las predicciones de los bolchevistas, la moneda debiera ser suprimida. Además, en Rusia, los obreros que se declaran en huelga son encarcelados.»

Las anteriores palabras de Mussolini habían despertado el entusiasmo de los fascistas, molestando, en cambio, a los representantes de la izquierda, esperando todos los sectores de la Cámara con impaciencia las declaraciones de Mussolini, que sorprendieron grandemente.

En ellas el dictador italiano abordó decididamente la cuestión del reconocimiento de jure de los soviets. «Todos los Estados europeos y otros, afirma Mussolini, buscan directa o indirectamente la manera de renovar las relaciones económicas con Rusia. Inglaterra, Francia y los Estados Unidos han andado por este camino. La misión de Monzic, en el fondo, era una misión gubernamental francesa que ha hecho, al volver una Memoria bastante optimista. La cuestión del reconocimiento de los soviets no es más que una hoja de parra con la cual quiere cubrirse la realidad de los hechos. Yo no veo ninguna dificultad para el Gobierno fascista. El problema debía haberse presentado, me atrevo a decirlo francamente, bajo la forma brutal de la utilidad nacional. ¿Es útil este reconocimiento para la expansión italiana y para el bienestar del pueblo italiano? Yo respondo que sí. Naturalmente, cuando se tratan los problemas de la política extranjera a base de utilidad nacional, se da para recibir. Yo, Italia, el Gobierno italiano, probando así mi carencia de prejuicios, propongo el reconocimiento de vuestro Gobierno: os introduzco de nuevo en el movimiento político y diplomático del mundo occidental y vosotros, rusos, me dais, en cambio, una ventaja concreta: vosotros me dais un buen Tratado de comercio, me dais concesiones para las primeras materias, de las que la nación italiana tiene gran necesidad.»

Para expresarse Mussolini en semejanza, con ese maquiavelismo, es que tiene la seguridad de que no está lejano el reconocimiento de los soviets por Italia. Hay quien nos habla en el mundo diplomático de la evolución de los soviets para justificar la conciliación con el Gobierno de Moscú. Mussolini es brutalmente franco. «Trotzky—dice no es un pacifista; la sangre se derrama en Georgia, la tiranía bolchevista persiste: pero todo ello nada debe importarme si puedo recabar de Rusia acuerdos ventajosos para Italia.»

Las crueldades cometidas por el Gobierno ruso serán olvidadas si este consigue el afianzamiento definitivo en el Poder. La moral de la victoria acostumbra a traer semejante inmundicia.—COSMOPOLIS.

UN NUEVO HISTORIADOR DE HISTORIAS VIEJAS

Frederick Chamberlin

El hombre y el escritor

En su residencia de Villa «Bella Vista», en el Terreno de Palma de Mallorca, vive hace varios años Mr. Frederick Chamberlin, nacido en North Abington, Estado de Massachusetts, E. U. A. Muchos conocen, en Mallorca, de vista, el rostro muy Eduardo VII de Mr. Chamberlin; otros, personalmente, mas están muy lejos de conocerle como es en realidad. Mr. Chamberlin es un hombre que podría analizarse en sus diversos aspectos; tiene, como las piedras preciosas, multi-

tud de facetas diferentes, cada una de las cuales es de particular interés.

Si examinamos su faceta «hombre» veremos que su figura, su cultura y don de gentes, son cualidades para que, ayudado de su trabajo, se haya podido remontar a un tan alto puesto en el mundo de la Historia de habla inglesa.

Hizo sus estudios en Harvard y en las Universidades de París y Londres. Empezó a ejercer la abogacía en Boston el año 1895 y continuó hasta 1911. Tiene cuatro años de carrera militar. Es un buen cazador y un arriesgado alpinista, prueba de lo cual son las tres ascensiones que ha llevado a cabo, solo, al Mont Blanc, una

INFORMACION LOCAL

R. O. DE GOBERNACIÓN

Aceptación del solar para la Casa de Correos y Telégrafos

Días pasados el Alcalde dió a los periodistas la noticia de haber sido firmada la Real Orden aceptando el solar que oportunamente ofreció el Ayuntamiento para edificar en el mismo la futura Casa de Correos y Telégrafos.

La mencionada Real Orden, suscrita por el Subsecretario encargado del despacho del Departamento Ministerial de Gobernación, y dirigida al Director General de Correos y Telégrafos se ha publicado en la «Gaceta» de 12 del actual, y dice así:

«Verificado oportunamente el concurso que se convocó por Real orden de 7 de Abril de 1919 para la adquisición de solares o edificios a derribar o aprovechar con destino a Correos y Telégrafos en Palma de Mallorca, sobre la base de que la extensión aproximada que habría de adquirirse sería la de 950 metros cuadrados y que el precio no había de exceder de 190.000 pesetas:

Resultando que se presentaron al mismo cinco proposiciones, formuladas, la primera, por don Miguel, doña Antonia y doña Catalina Estade y Campodearbo, que ofrecen un solar y casa de 1.022 metros cuadrados, por 275.000 pesetas; la segunda por el Alcalde, en nombre del Ayuntamiento, que se refiere a un solar de 995 metros cuadrados por 109.450 pesetas; la tercera, que firman don Bartolomé y don Enrique Suau y Roca, con la conformidad, según aseguran, de sus hermanas doña Juana y doña Concepción y doña Catalina ofreciendo una casa de 900 metros cuadrados, aproximadamente, por 119.000 pesetas; la cuarta suscrita por don Melchor Roiger y Roig, quien propone la venta de un inmueble de 2.028 metros cuadrados, ocupados en su mayor parte por edificaciones en el precio de 325.000 pesetas y la quinta, de don Rafael Blanca y Colosa, que ofrece una casa de 829,36 metros cuadrados en planta baja y 829,89 metros cuadrados en planta principal por 275.000 pesetas:

Resultando que de conformidad con el informe emitido por la Junta de Inspección, Vigilancia y Recepción de las obras de Palma de Mallorca y por la de Jefes de Correos y Telégrafos, esa Dirección general por acuerdo de 19 de Enero de 1920, resolvió aceptar en principio la oferta del Ayuntamiento por estimar que era de todas las presentadas al concurso la que reunía mejores condiciones y que el Municipio fijara un plazo prudencial en el que podría realizar las gestiones necesarias a la formalización de la referida propuesta:

Resultando que, finalmente después de las varias prórrogas concedidas al Municipio, con oficio de 18 de Agosto próximo pasado, el Gobernador civil Presidente de la Junta de Inspección, Vigilancia y Recepción de las obras, remitió debidamente documentada la instancia formulada por el Ayuntamiento de aquella capital ratificando la proposición que en 12 de Julio de 1919 tenía presentada al concurso y manifestando que ha conseguido reunir en una sola finca los solares resultantes del derribo de las adquiridas, formando una area donde se ofrece al Estado un solar de 1.011,72 metros cuadrados, lindando por el Norte, que es el frente, con la Gran Vía, sección segunda, trozo segundo; por el Oeste o sea a la derecha con la calle de la Soledad; por el Sur o el fondo, con propiedades particulares y por el Este, o bien a la izquierda con solar remanente del Ayuntamiento:

Considerando que formulada la propuesta del Ayuntamiento de Palma después del lapso transcurrido desde que este concurso se convocó es llegado el momento de resolverlo también definitivamente, para lo cual es de tener en cuenta en primer término el informe emitido por unanimidad por la Junta provincial de Palma, que viene a ratificar en un todo el que emití en 1.º de agosto de 1919,

en el que, entre otros extremos, se hacía constar que la oferta del Ayuntamiento era tan oportuna, tan importante y de tan feliz consecuencia para Palma que podía proclamársela como la solución ideal del asunto:

Considerando que en el acuerdo de ese Centro directivo antes nombrado ya se hacía notar que la finca del pliego número 1, además de ser inadaptable, no se halla en la zona de actividad comercial; que la del número 3 está excentricamente situada y su precio es excesivo; que la del número 4 es también de precio exagerado y su situación y aspecto inadecuados, y que la del 5, no obstante reunir aceptables condiciones, fué desechada en otro concurso anterior por su precio excesivo, y aunque después había sido éste rebajado, resultaba también obsoleta, como todas, por la proposición del Ayuntamiento, tanto más de apreciar ahora esta última, puesto que ha sido mejorada por el hecho de aumentar la superficie ofrecida, que en un principio era de 995 metros cuadrados y al ofrecerla en firme se amplía a 1.011,72 por el mismo precio de pesetas 109.450:

Considerando que la documentación remitida por el Presidente de la Junta con la instancia del Alcalde es la exigida en la base 7.ª del pliego general aprobado por Real decreto de Gobernación de 14 de Enero de 1915 y, por lo tanto, figura en ella también la certificación del Arquitecto municipal haciendo constar, entre otros extremos relativos al solar ofrecido, lo ventajoso de la oferta del Municipio al fijar éste un precio tan reducido, que revela su mayor interés en facilitar la realización del proyecto:

Considerando, finalmente, que pasado a examen de la Comisión mixta de Jefes de Correos y Telégrafos este expediente con todos sus antecedentes, dicha entidad por acuerdo unánime recaído en sesión de 18 del pasado, estima debe aceptarse como la más favorable y ventajosa por todos conceptos la oferta del Ayuntamiento;

Visto lo prevenido en los artículos 11 y 12 del mencionado pliego general de condiciones,

S. M. el Rey (q. D. g.) de conformidad con los anteriores informes y con lo propuesto por esa Dirección general se ha servido disponer:

1.º Que se acepte el solar de 1.011,72 metros cuadrados, debidamente explanado, que ofrece el Alcalde accidental de Palma de Mallorca, en nombre del Ayuntamiento, en su instancia de 14 de agosto de 1923, que linda: por el Norte, con la Gran Vía, sección segunda, trozo segundo, antes calle de la Birrería; por el Oeste, con la calle de la Soledad; por el Sur, con propiedades particulares, y por el Este, con terrenos del Municipio, por la cantidad de 109.450 pesetas, a reserva de que el proponente cumpla con los requisitos exigidos en el artículo 85 de la ley municipal y disposiciones complementarias sobre enajenación de bienes de los Municipios,

2.º Autorizar a V. I. para otorgar por sí o por delegación en otro funcionario la correspondiente escritura de compraventa del solar de que se trata y para ordenar el pago del mismo con cargo al crédito consignado en la sección 6.ª, capítulo 37, artículo único concepto 4.º del presupuesto vigente, una vez que se halle aquél inscrito en el Registro de la Propiedad a nombre del Estado, y siendo de cuenta del Municipio el gasto que ocasione consignar después en el Registro dicho pago; y

3.º Facultar asimismo a V. I. para convocar en su día el oportuno concurso de anteproyectos entre Arquitectos españoles, al objeto de elegir el que haya de construirse, y anunciar la consiguiente subasta de las obras.

De Real orden lo digo a V. I. para su conocimiento y los fines indicados».

responsencia, el cual es la base de la empresa por cuanto lleva aparejada la subvención del Estado a la misma, ésta ha tenido que permanecer a la expectativa.

No obstante, y a fin de poder reanudar el servicio, sin entorpecimientos ni dilaciones tan luego se autorice, por la Dirección General, ha tenido que hacer continuos gastos para mantener el material dispuesto en todo momento.

La suspensión del servicio data desde septiembre de 1922, en cuya fecha la propia Compañía solicitó la suspensión para poder renovar el material y mejorar el servicio.

Los elementos extraños a Mallorca, que se sumaron a la empresa para aportar a ella la dirección técnica y nuevos aparatos, que son los que forman la actual flota de la Aero, solicitaron ultimamente una Junta General al objeto de modificar los Estatutos de la sociedad y reformar el contrato que la Aero tiene estipulado con la Casa Latecoere.

Dicha Junta General tenía que celebrarse esta mañana y al efecto se han reunido los accionistas en el local que ocupan las oficinas sociales, en la calle de la Marina.

Al ir a empezar la Junta, don Luis Canals ha formulado algunas objeciones y

dudas acerca de si en ella se cumplían todos los requisitos reglamentarios.

Después de haber hablado el señor Canals, el señor Rubio, accionista y abogado del señor Latecoere, ha comenzado a leer el proyecto de reforma de los Estatutos, cuyo primer extremo propone que el domicilio social sea trasladado a Barcelona.

Los accionistas mallorquines al enterarse de ello han protestado unánimemente y se han retirado del salón.

Como los Estatutos disponen que para la reforma de los Estatutos tendrán que estar representadas en la Junta las dos terceras partes del capital social, y no sumario los señores que quedaban en la sala, el señor Presidente ha dejado sin efecto la sesión, retirándose.»

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Abado 15

Entradas

Procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I», capitán don Antonio Dezcallar, con pasaje y carga general.

—Procedente de Barcelona, la balandra «Murillo», patrón D. G. Colomar, con carga general. Consignatario: Señores Gabriel Mulef e hijos.

—Procedente de Mahón, la balandra «Anita», patrón don Lorenzo Massanet, con carga general. Consignatario: Señores Sucesores de B. Estela.

—Procedente de Barcelona, el pallebote «Arnaldo Oliver», patrón don Miguel Reyne, con carga general. Consignatario: Señores Sucesores de B. Estela.

—Procedente de Barcelona, el pallebote «Cala-Major», patrón don Blas Cervera, con carga general. Consignatario: Señores Sucesores de B. Estela.

Salidas

Para Alicante e Ibiza, a las 12 de la mañana, el vapor correo «Jorge Juan», con pasaje y carga general.

—Para Tarragona, el vapor «L. A. C. 3.º», con lastre.

—Para Barcelona, saldrá hoy a las 9 de la noche, el vapor correo «Rey Jaime I».

Servicio de vapores correos de Baleares

DOMINGO

De Palma para Barcelona a las 21.
De Barcelona para Palma a las 20'30.
De Alcudia para Mahón a las 8.
De Alcudia para Ciudadela a las 8.

LUNES

De Palma para Barcelona a las 21.
De Barcelona para Palma a las 20'30.
De Barcelona para Mahón a las 18'30.
De Palma para Ibiza a las 22.
De Ciudadela para Palma a las 19.

Intento de robo

Anteayer tarde, al ir don Antonio García Rosselló a la casa denominada «Ca'n Tenorio», de su propiedad, sita en la calle de Neptuno, 2, del caserío de Génova, encontró la puerta abierta.

Registró la vivienda y encontró dos puertas cuyas cerraduras aparecían fracturadas.

No halló nada a faltar.

Se supone que se trata de un intento de robo.

Notas Municipales

Gestiones del Alcalde

Ayer mañana don Francisco Salas estuvo a visitar la plaza de San Antonio y vías adyacentes, penetrándose de la necesidad de que con toda rapidez se proceda a recomponer el piso de dicha plaza y otras vías adyacentes, como la de la Herreña, que especialmente durante esta época permanecen poco menos que intransitables, dado el mal estado en que se halla el piso de terriso todavía existente y los numerosísimos baches de grandes dimensiones que unos a otros se suceden.

Igualmente el señor Salas estudió la forma y distribución que debe darse a los terrenos de las Enramadas y Avenida de Alejandro Rosselló con motivo de las próximas ferias de Navidad, quedando también convenido que los puestos de venta de chucherías y el tradicional mercado de Nacimientos se efectuen en el corriente año de conformidad y en los sitios de costumbre.

Visita al depósito municipal de Capuchinos

El señor Salas nos manifestó igualmente que ayer mañana giró una visita al depósito municipal de Capuchinos, recorriendo algunas de sus dependencias e inspeccionando diversos servicios de dicho departamento.

El Alcalde, según nos manifestó, quedó complacido del resultado de su visita.

La sesión del próximo miércoles

En la orden del día, de la sesión ordinaria que en segunda convocatoria celebrará el Ayuntamiento el próximo miércoles, probablemente, figuran entre otros los siguientes asuntos:

Terminación del empedrado de la plaza de la Cuartera y calle de Cordelería.

Cesión de arriendo de la parcela de la calle de Monteros.

Subasta arbitrio de obras. Aprobación del acta de la recepción definitiva del paso empedrado de la calle de Alfonso XIII.

Creación de una brigada para las obras municipales que deban realizarse.

Dictamen sobre movimiento de métricos de la Casa de Socorro.

Reparación de una tubería conductora de aguas potables.

Distribución de fondos.

Adjudicación de un solar de las inmediaciones de la Puerta de Jesús.

Recoigida de barro

Durante la noche anterior, por una brigada de obreros de la limpieza pública municipal, se procedió, continuando sus trabajos esta pasada noche, a la retirada de barro existente en la plaza de Cort, Plaza Mayor y calles de San Miguel, Colón y Palacio.

Las demás calles de esta ciudad, en las cuales se han notado durante estos pasados días grandes cantidades de barro, serán limpiadas en días sucesivos.

Sucesos y desgracias

Una enferma se escapa del Hospital

En la calle del Sindicato sufrió ayer mañana un síncope una mujer que se había escapado del Hospital.

La guardia urbana reintegró dicha mujer en el referido establecimiento benéfico.

Accidente del trabajo

Trabajando, con más tijeras, se produjo una herida incisa en la palma de la mano izquierda Gabriel Fleixas, de 39 años, domiciliado en la Avenida de Antonio Maura, 4.

En la Casa de Socorro fué auxiliado.

Audiencia

Señalamiento

Para mañana a las diez y media está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra Juan Bosch Mir, sobre lesiones.

Representará al Ministerio Público el Teniente Fiscal señor Lopez Sagredo, y la defensa del procesado estará a cargo del Abogado don Luis Alemany.

Militares

Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma. Jefe de día.—Tte. coronel de Palma don Juan Roca.

Imaginería.—Comandante de id. don Pedro Llompard.

Hospital y provisiones.—2.º capitán de Palma.

Vigilancia.—4.º oficial de id. D. O. de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Baldomero de la Portilla.

Orden General del Distrito del día 15 de Diciembre de 1922

Queda modificada la Orden General del 11 del actual en el sentido de que las clases e individuos de tropa que marchen con licencia de Pascuas, lo efectuarán con haber y sin pan con arreglo a lo dispuesto en la R. O. C. de 7 del actual (D. O. núm. 273).

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento.—El Coronel Jefe de E. M., Juan Diaz Carvia.

Orden de la Plaza del día 15 de Diciembre de 1923

El Excmo. Sr. General encargado del despacho de la Capitanía General de estas islas en telefonema de hoy me dice:

«General encargado del despacho Ministerio Guerra por telegrama me dice: Autorizo V. E. conceder permisos Jefes y Oficiales pertenecientes quince promoción para venir esta Corte objeto asistir día 21 imposición insignias cruz San Fernando a un compañero sin derecho indemnización ni gasto alguno para el Estado.

Lo que se publica en la orden de hoy para general conocimiento, debiendo los Jefes de los Cuerpos y Dependencias de la guarnición dar conocimiento a este Gobierno de los Jefes y Oficiales que deseen asistir al acto de referencia.

El General encargado del despacho, Cabrnety.

Disposiciones oficiales

Destinos.—El Coronel de Infantería Sargento Mayor de la Plaza de Mahón, don Luis Franco Cuadras, ha sido destinado al regimiento de Vergara.

Matrimonios.—Se concede licencia para contraer matrimonio con doña Margarita Aloy Mateu, al teniente de Infantería don Bartolomé Nicolau Garcia.

Ascensos.—Ha sido ascendido a alférez de complemento de Caballería, el suboficial del Grupo de Escuadrones de Mallorca don Bernardo Sampil Fiol.

Academias militares.—Por el Ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente Real Orden Circular:

«En cumplimiento de lo preceptuado en la Real Orden Circular de 18 de Octubre último (D. O. núm. 232), se anuncian exámenes de ingreso en las Academias militares para los aspirantes que en la actualidad tengan aprobado, por lo menos, el segundo o el tercer ejercicio del primer grupo. Dichos exámenes se verificarán con arreglo a las reglas, programas y

anexos, que sirvieron para la última convocatoria.

Los expresados exámenes darán principio en 15 de mayo próximo y continuarán sin interrupción hasta el 30 de junio siguiente. Los que en ellos fueren aprobados en la totalidad de los ejercicios, obtendrán plaza en la Academia de su aprobación, cuando sea llamada para ingresar en la primera convocatoria, debiendo someterse al régimen que para entonces se establezca.»

Isleña Marítima S. A.

Para conocimiento de los Señores Obligacionistas de esta Compañía, en cumplimiento de lo prevenido en el pacto sexto de la escritura de emisión de Obligaciones de «Isleña Marítima», otorgada en Palma de Mallorca a 23 de Febrero de 1917, ante el Notario, con residencia en dicha Capital, Don José Socias y Gradolí, se hace público, que a las once horas del día veintinueve del actual, por ante el Notario de este Ilte. Colegio, Don Antonio Sasot y Mejía, se procederá en el domicilio Social de la Compañía, sito en la Vía Layetana núm. 2, de esta Ciudad, al sorteo para amortización de noventa y siete Obligaciones, que ha de celebrarse en el corriente año.

Barcelona para Palma de Mallorca a 13 de Diciembre de 1923.—El Secretario, Joaquín Pitteyro.

Para Navidades

Turronec extra

Barquillos para todos los gustos

Licores y Champagnes finos

Los encontrarán en la

CONFITERIA

DE

JUAN OLIVER

Fábrica: TIERRA SANTA, 7.

Despacho: SINDICATO, 118.

PALMA

Universal embaladora

ANUNCIO

Por causas ajenas a mi voluntad, no han podido aún repartirse todos los CUPONES REGALO de esta Agencia combinados con el sorteo de Navidad que tenía anunciado. Por tanto, queda aplazado dicho sorteo por unos meses, hasta que se hayan repartido todos los cupones, cuya fecha será anunciada oportunamente.

No pudiendo avisar personalmente a todos los tenedores de los referidos cupones, lo hago público por medio de este anuncio, a los efectos consiguientes.

Palma de Mallorca 13 Diciembre de 1923.—Juan de la Gándara.

WOTAN NITRA

De venta en
Palma de Mallorca
SEBASTIÁN MORANTA
Gater n.º 5

Dr. Lobisch

Especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Se ha trasladado a Villa Modelo esquina Avenida Conde de Salient, entrada calle San Miguel (frente carretera de Sóller) Parada Tranvía.

Consulta de 9 a 1

El DIA publica diariamente ocho páginas

Del Carnet

Sigue algo aliviado de la fractura de la tibia izquierda que sufrió por haber sido despedido del caballo, en el campo de la Hípica, el comandante de Infantería don Jaime de Oleza.

Deseamos al paciente un pronto y completo restablecimiento.

Ha marchado a Barcelona el Administrador de esta Central de Correos don Francisco Lothellerie.

También salió para la ciudad condal el teniente de Ingenieros don Luis Villar.

De Barcelona vino ayer mañana el oficial de Telégrafos don Antonio Galmés.

Llegaron procedente de Barcelona don Bartolomé Fons, don Antonio Vidal, don Luis Mestres, don Fausto y don Felipe Morell, don Francisco Massanet, don Miguel Puig, don Jaime Garau, don Jaime Oliver, don Enrique Codina y don Pedro Villalonga.

Han marchado a Mahón el delegado para la cría caballar en esta provincia el Comandante de Caballería don José Gralla y el Inspector de pecuaria don Antonio Bosch.

Han sido administrados los últimos Sacramentos a la esposa del Ingeniero Jefe de Obras Públicas nuestro distinguido amigo don Bernardo Calvet.

Hacemos votos para que la enferma encuentre pronto alivio y total restablecimiento.

Don Camilo Martín Sedán, ha sido ascendido a oficial segundo de Administración civil, y destinado a la Sección Agronómica de esta provincia.

Ayer mañana vino de Barcelona el periodista madrileño don Antonio de la Villa.

DEPORTES

Foot-ball. — Los partidos de campeonato de hoy

Por la mañana en los campos de juego propiedad del «Alfonso XIII» y de la «U. P. M.» se celebrarán los encuentros de campeonato entre los *teams* de tanda: «Balears»-«U. P. M.» y «Regional»-«Alfonso XIII».

Por la tarde, en los mismos terrenos, se alinearán los primeros equipos de los mismos clubs.

El motivo de celebrarse los encuentros «Regional»-«Alfonso XIII», en el campo de este último, en vez de hacerlo en el primero, de conformidad con lo anunciado, débese a que la Comisión del Comité Provincial, designada para ello, estimó que por no estar terminadas las obras, el campo del «Regional» no estaba en condiciones debidas para el efecto.

Nuevo team

Entre los congregantes de María Inmaculada del colegio Hispano-francés se ha formado un equipo de foot-ball constituido por los siguientes jugadores.

Ferrer

Ferrer - Mercadal
Martorell - Nicolau - Dols
Colom-Llavina-Serra-Simó-Sanz

El citado equipo se trasladará hoy a Luchmayor, al objeto de celebrar un partido con el «Unión Sportiva Luchmayorense».

POR SI CUNDE EL EJEMPLO

La censura y la prensa

En los periódicos de Barcelona leemos la siguiente nota facilitada a la prensa en aquella Capitanía General:

«Con el fin de facilitar en lo posible, a la prensa sus deberes para con el público, el Excmo. Señor Capitán General de la región se ha servido disponer se permita publicar, sin previa censura, los telegramas, telefonemas y conferencias mantenidas por los expresados medios de comunicación procedentes de Madrid y las informaciones generales de sport, teatros y otros espectáculos análogos.»

SESION DE AYER

Comisión Provincial

Bajo la presidencia del señor Gomila y con asistencia de los señores Llobera, Cervera, Suau y Morales, se reunió la Comisión Provincial, despachando los siguientes asuntos:

Informe al Gobernador de las cuentas de fondos municipales de Palma respectivas al año 1922-23; y en las de Villacarlos de 1913.

Idem en el recurso de don Miguel Verd Coll contra acuerdo del Ayuntamiento de Sansellas destituyéndole del cargo de Auxiliar en la Secretaría de dicha Corporación.

Decreto de trámite en el recurso de don María Gaillari contra acuerdo del Ayuntamiento de Manacor sobre obras.

Informe al Gobernador en el recurso de don Bartolomé Rosselló contra la validez de parte de la sesión celebrada por el Ayuntamiento de Santa Eugenia el 25 de Abril de 1905.

Idem en el recurso de don Pedro Benassar Crespi contra acuerdo del Ayuntamiento de La Puebla sobre obras.

Por unanimidad fué nombrado médico

civil de la Comisión mixta don José Mir y Peña.

Habiendo quedado desierto el concurso para la provisión del cargo de médico civil suplente, en observancia de lo que previene el vigente Reglamento de Quintas fué nombrado para dicho cargo don Jaime Escalías Adrover.

Por unanimidad fué nombrado médico civil de la Sección delegada en Menorca don Mateo Seguí Federich.

Habiendo quedado desierto el concurso para la provisión de médico de la Sección delegada en Ibiza, fué nombrado para dicho cargo el médico de la Beneficencia provincial don Antonio Serra Guasch.

A propuesta del señor Morales se acordó dirigirse telegráficamente al Presidente del Directorio militar rogándole interponga su eficacia y valiosa influencia en favor de la subsistencia de la Comandancia de Marina de Ibiza.

Fueron resueltos todos los asuntos de trámite pendientes y se levantó la sesión.

EN LOS PUEBLOS

Infracciones, sucesos y otras demasías

Por envenenar aves de corral

En Felanitx, la Guardia civil ha puesto a disposición del Juzgado a la vecina del caserío de «San Isidro» de aquel término municipal, Margarita Alou, como presunta autora de haber envenenado las gallinas de su vecino Miguel Barceló Monserrat el día 4 de los corrientes.

De dichas gallinas murieron once y las restantes quedaron enfermas.

Riña

Días pasados sostuvieron en Montuiri una disputa, que degeneró en riña, Antonio Sampol Arbona y Sebastián Bauzá Rossinyol, infiriendo el primero a su contrario varias puñetazos.

La Guardia civil intervino en la cuestión, denunciando el hecho al Juzgado.

Por no llevar farol

La Guardia civil del puesto de Marratxí ha cursado una denuncia al ingeniero jefe de Obras públicas contra el conductor de un vehículo por no llevar éste, de noche, el farol que determina el Reglamento de policía y conservación de carreteras.

30 años atrás

16 Diciembre 1893.—*Están terminadas las obras de albañilería para abrir la portera que ha de poner en comunicación el cuartel de las Bóvedas con la Ronda del Sur.*

INAUGURACION

El «Colmado Bestard»

Ayer tarde, atentamente invitados por don Juan Bestard y Ferragut, asistimos a la inauguración del nuevo comercio que con la denominación de «Colmado Bestard» acaba dicho señor de instalar en la calle del Rincon, esquina Pazadizo, que hasta hoy funcionó bajo el nombre de Colmado «La Providencia».

Dicho local ha sido reformado ampliamente, dotándolo su propietario de cuantos productos abarca la denominación de ultramarinos, decorándose el local en forma espléndida, campeando por doquier el buen gusto y perfección exigibles a un comercio de su índole.

Asistieron al acto buen número de invitados, los cuales al descorcharse el champán con que fueron rociadas las pastas que se sirvieron a aquellos, hicieron votos para que el señor Bestard vea coronados con el mayor éxito los esfuerzos realizados al dotar la ciudad de Palma con un nuevo comercio que en su categoría merece ser colocado en primera línea entre los mejores.

El señor Bestard agradeció la asistencia de los presentes, así como sus buenos propósitos.

GACETILLA

IGLESIA DE LOS RR. PP. CAPUCHINOS.—Domingo 16, la Venerable Orden Tercera de Penitencia se empezará para celebrar la función mensual.

Mañana: Misa de Comunión que celebrará el Padre Director Hilario de Arenys de Mar, a las siete y media, con plática preparatoria.

Tarde: A las seis, previas las vesticiones acordadas y conferencia, seguirán los acostumbrados.

CIRCULO REFORMISTA.—Esta sociedad celebrará Junta General ordinaria hoy a las 4 de la tarde. Lo que se hace público para conocimiento de los socios que no hayan recibido aviso particularmente a causa de un accidente sufrido por el Conserje de dicha sociedad.

DENUNCIAS.—El Jefe de la guardia urbana ha presentado al Alcalde, quince denuncias, la mayoría de ellas contra propietarios de automóviles, por transitar éstos a gran velocidad por las calles de esta capital.

BURRA ABANDONADA.—En el depósito municipal se halla a disposición de quien acredite ser su dueño una burra que el conserje del cementerio encontró abandonada.

RECOGIDA DE ANIMALES MUERTOS.—El Jefe de la guardia urbana, atendiendo las quejas formuladas por algunos

vecinos del Molinar, ha dado las órdenes oportunas para que sean retirados de aquellas playas los animales muertos que ha lanzado estos últimos días el temporal.

La Compañía Mecanográfica G. Trünger, Apartado 298 Barcelona obsequiará con un artístico mapa de la Península Ibérica en relieve figurado, a toda persona que se lo pida, bastando para ello remitirle, de preferencia por correo certificado, Ptas. 0'50 en sellos para gastos de correo.

Efemérides mallorquinas

16 Diciembre 1696

Fué herido por un forastero, que le dió varias puñaladas, el Rector de Montuiri. Capturóse al agresor.

Los exportadores de naranja

Acuerdos de los naranjeros valencianos que pueden interesar a los mallorquines

Con estos títulos publica el Boletín de la Cámara de Comercio la siguiente información:

Bajo la presidencia de don Adolfo Linares se ha celebrado hace poco en la Cámara de Comercio una asamblea de exportadores de naranja de la región que realizan el negocio con Francia, con objeto de cambiar impresiones antes de emprender la nueva campaña y determinar la solución de los tres problemas que se ofrecen: transportes a Francia, plazo del transporte a Cerbere y Tratado comercial con aquella República.

Puestos a debate estos tres puntos, intervinieron varios señores, entre ellos el secretario de la Cámara de Comercio española en París, coincidiendo todos en la imperiosa necesidad de crear un organismo regional que se ocupe exclusivamente de lo referente a la exportación de la naranja a Francia e invitar a los demás exportadores de los otros países para que integren dicho organismo.

Para la consecución de este objetivo se nombró una ponencia.

La Asamblea acordó adoptar las siguientes conclusiones:
1.ª Dirigirse al Directorio Militar, por conducto del Gobernador civil, haciéndole saber que hacen suya la moción de don Vicente Mátquez, presidente de la Cámara de Comercio y vocal de la Junta de Aranceles y Valoraciones, sobre Tratados de Comercio.

2.ª Estudiar y proponer a quien corresponda la solución de todos los problemas que puedan afectar a los exportadores naranjeros en lo que se refiere a transportes, gestionando inmediatamente de las compañías de ferrocarriles que faciliten el número de vagones necesario para el transporte regular y rápido a Francia.

3.ª Exponer al Directorio la necesidad de mantener como intangible la actual tarifa ferroviaria para el transporte de la naranja a Francia.

4.ª Recabar de las compañías ferroviarias, como absolutamente necesarios, la reducción de los plazos de transporte de la naranja, por ser inadmisibles de todo punto el plazo fijado hoy, considerando la naturaleza de la mercancía de segura avería en el periodo en que ahora se verifican los transportes.

5.ª Gestionar del Gobierno que por su parte, y recabando asimismo del Gobierno francés, no se altere el actual régimen arancelario en Francia a la entrada de la naranja española, durante todo el periodo de exportación de dicha fruta.

6.ª Designar una comisión para que cumplimente las anteriores conclusiones y convoque a una reunión a todos los elementos que integran el negocio de producción y exportación de naranja, en la cual deberán tratarse todos los problemas que afectan al citado negocio, y proceder a la constitución de una comisión permanente en defensa de los intereses fruteros.

7.ª Dar un voto de gracia a la Cámara de Comercio.

Concurrieron a la Asamblea representaciones del Ateneo Mercantil de Cullera, Ayuntamiento de dicha ciudad, Unión Patronal de Cartagena, Sindicato de Exportadores de Ciudad Real, Federación Naranjera de Alcira, Sindicato de Exportadores de Alcira, Ateneo Mercantil de la misma ciudad, Federación Agraria de Levante, Asociación Española de Importadores de París, Circulo Frutero de Sagunto y numerosísimos exportadores de la región.

Religiosas

Día 16.—Santa Adelaida, emperatriz. Fué esta santa, hija de Rodulfo, rey de Borgoña, a quien dejó por su muerte, acaecida en el año 937, de solo seis años de edad.

A los 16 años se casó con Lotario, rey de Italia. La muerte del marido de nuestra santa, la dejó viuda y joven, y desprendióse enteramente su corazón del mundo, se dedicó a las prácticas de piedad, que desde su infancia habían sido objeto de sus inclinaciones.

Berenguer III, que había sido siempre enemigo declarado de la familia de su antecesor, puso a Adelaida en una prisión, donde padeció los mayores tormentos y penalidades. Al fin halló medio de escaparse y huyó hacia Alemania.

En el último año de su vida hizo un viaje a Borgoña, a reconciliar con Rodulfo su sobrino los vasallos de aquellos dominios, y murió en el camino, en Alsacia, en el año 999.

Su nombre es horado en calendarios de

CINE LA PROTECTORA

De 3 y media a 11 Salón de Moda Siempre Novedades

MUERTE DE RIO JIM por WILLIAM SHART

GRAN EXITO LAS CARCELERAS

El verdadero CHARLOT EN VIDA DE PERRO

Lunes: 3.º y 4.º capítulo de la atractiva serie EL REY DE PARIS.

COLMADO DURÁN

Moet y Chandón, botella grande,	a Ptas.	9'50
Pemeri Grego	» a »	13'00
Viuda Clicó	» a »	13'50
Champañ económico	» a »	3'50
Pasta para sopa catalana, Kg.	a »	1'35
Latas de sardinas de 1 Kg., una	a »	2,00

CEREROLS, 11

Excursiones

El lunes 24, el AUTOBUS efectuará un viaje para los que quieran asistir a máitines en el Santuario de Lluch.

PRECIOS MÓDICOS

Informes: Garage Barceló

MEDITERRANEO HOTEL

Restaurant de primer orden

TERRENO

Teléfono n.º 82



Para CETTE

saldrá de este puerto el día 19 Diciembre el vapor

“MARIA MERCEDES”

ADMITIENDO CARGA PARA DICHO PUERTO

Consignatario: GABRIEL MULET E HIJOS, Ld.

varias iglesias de Alemania; una porción de sus reliquias se conserva en una costosa urna del tesoro de reliquias de Hannover.

Cuarenta Horas

Continúan en la Concepción, a la Inmaculada su Titular. Exposición a las seis de la mañana. Por la tarde a las seis, Rosario, meditación, Coronita y reserva de S. D. M.

—Concluyen en el Temple, en honor de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro, cosquedadas por devota familia en sufragio de varios difuntos. Exposición a las siete, a las diez y media, Misa mayor con sermón por el Muy I. señor don Jaime Espases, Canónigo. Por la tarde a las seis, Rosario, ejercicio, estación cantada y reserva de S. D. M.

Actos religiosos

En la Misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el Rdo. señor don Andrés Caimari. Profesor del Seminario.

—En Santa Eulalia, se celebrará solemne fiesta en honor de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro.

A las diez, Prima, Tercia y Misa Mayor con sermón por el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo de la S. I. Catedral Basílica.

—En Montesión a las siete y media, Comunión general de la Buena Muerte.

—Por la tarde, a las seis, Exposición de Su Divina Majestad.

—La Novena de Belén empezará en las Iglesias que a continuación se expresan:

—En Santa Eulalia, al anochecer, con Exposición y cánticos.

—En San Jaime, al anocher, después del Rosario, con meditación.

—En San Nicolás, por la mañana, a las doce menos cuarto, con Exposición y cánticos.

—En San Francisco, durante las misas de cinco y media y once y cuarto, con exposición del Santísimo.

—En los Sagrados Corazones, por la tarde después del Rosario.

—En San Felipe Neri, por la tarde con meditación.

—En las Capuchinas, por la tarde, a las cinco y cuarto, Rosario y Novena con sermón por el Rdo. señor don José Dameto, Presbítero.

—En Santa Magdalena, por la mañana, a las siete y media, durante una misa.

—En la Merced, a las seis y media, durante una misa, continuación de las cuarenta Ave-Marías.

Al anochecer, Rosario y Novena de Belén con sermón por el Rdo. señor Miró, Pbro.

—En el Socorro, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de Ntra. Sra. de los Desamparados.

Durante la misa, se hará el piadoso ejercicio del Amparo.

—En la Iglesia de los Padres Capuchinos, la Venerable Orden Tercera de Penitencia se reunirá para celebrar la función mensual Matinal: Misa de Comunión que celebrará el Rdo. P. Director Hilario de Arenys de Mar, a las siete y media con plática preparatoria.

Por la tarde a las seis, previas las vesticiones acordadas y conferencia, seguirán los actos acostumbrados.

Visita.—A Ntra. Sra. del Carmen en Sta. Teresa.

NO COMPRE PLATOS sin antes visitar LA CARTUJA tenemos VAJILLAS MUY BARATAS

Le Printemps

NOVEDADES SEÑORA Y CABALLERO

de

ANTONIO M.º FUSTER

SAN NICOLÁS, 3 y 5

Recibidas las novedades para Otoño e Invierno

Tricots Lana y Seda gran surtido. Trajes y Abrigos Caballero. Pelotería gran surtido toda clase. Gamuzas lapart desde 18 Ptas. corte Vellini gran novedad para batas. Sueters gran novedad y gran surtido en telas propios para confeccionarlos. Pirineo todos los colores y anchos. Gran surtido en todas las secciones de Laneria, sedería, lutos, terciopelos, astracanes, escharpes, seda y lana etc. ESPECIALIDAD EN MEDIAS. Gran surtido Pí cios módicos.

BOLINDER'S

PARA ACEITES PESADOS

Motores aplicados a la navegación y a toda clase de industrias.

CRISTÓBAL CASTAÑER

Sindicato, 187 - 1.º — PALMA

Agencia de Anuncios

Sintas, 16 — Teléfono 227

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

El nuevo régimen

La espada de Pavia—Desfile

Madrid 14 a las 24.—Durante toda la mañana de hoy ha estado expuesta en la secretaria del presidente en el edificio del ministerio de la Guerra, la espada que perteneció al general Pavia y que ha sido regalada al marqués de Estella por una comisión de elementos civiles de Barcelona.

Todos los jefes y oficiales que prestan servicio en dicho ministerio desfilaron por la mencionada secretaria con objeto de admirar la espada de dicho general Pavia.

Industriales multados—Carteles denunciadores

Madrid 14 a las 24.—Por orden de este Gobierno civil han sido editados unos carteles que serán fijados en los establecimientos industriales que sean reincidentes en la comisión de infracciones y que dicen así:

«Junta provincial de abastos. Cerrado por orden del Excmo. Sr. Gobernador civil, por infracciones repetidas»

El nuevo sistema de carteles se ha inaugurado en una vaquería establecida en la Cava Baja, núm. 23, cuyo establecimiento ha sido cerrado por espacio de quince días y multado su dueño con 2500 pesetas.

La Asociación Matritense de Caridad—Plausible campaña

Madrid 14 a las 24.—El subsecretario de Gobernación general Martínez Anido, ha aprobado la memoria que le ha sido elevada con motivo de la visita de inspección girada a la Asociación Matritense de Caridad.

Dicha memoria se concreta a un minucioso estudio sobre la administración y funcionamiento de dicha Asociación, realizada desde hace algún tiempo a esta parte.

Del contenido de la referida memoria se desprende que ha cumplido siempre la sociedad Matritense con la más estricta normalidad por lo que atañe a sus fines fundamentales, recogiendo mendigos, estableciendo asilos, repartiendo socorros domiciliarios y auxiliando a otras asociaciones de análogo carácter.

Todo esto lo ha llevado a cabo la Asociación Matritense hasta el límite máximo que ha permitido en Madrid el desenvolvimiento de instituciones benéficas a las que aun no ha podido atender la beneficencia provincial y municipal.

Y después de todo lo dicho aun ha podido la Asociación Matritense economizar cuantiosas sumas que ha invertido en valores públicos.

Alcaldes, secretarios y concejales de distintos ayuntamientos encarcelados

Madrid 15 a las 16.—Ha ingresado en la cárcel modelo quedando incomunicado, el exconcejal don Valentín Fernández, dueño de una tienda de bebidas instalada en el callejón de San Alberto.

Ha sido igualmente encarcelado el exalcalde de Caravaca don José María Martínez, a consecuencia de una inspección realizada en aquel Ayuntamiento.

También ha sido encarcelado el exalcalde del Ayuntamiento de Moratella, señor Rodríguez.

En Granada ha sido detenido el exalcalde de aquel Ayuntamiento señor Pitres y el secretario señor Pino.

En el pueblo de Puente han ingresado en la cárcel el alcalde del pueblo, el secretario y los concejales señores Huerfano y Santillán.

El exalcalde de Orjiva, don Francisco Rivas, que fué encarcelado, ha sido puesto en libertad.

De interés para los funcionarios de la carrera judicial y fiscal

Madrid 15 a las 16.—Parece que existe el propósito de invitar a todos los funcionarios de la carrera judicial y fiscal para que manifiesten la población en que dada su categoría querían prestar sus servicios al objeto de ver la manera de complacerles en cuanto sea compatible con dichos servicios.

Los generales que forman el Directorio invitados a un almuerzo

Madrid 15 a las 16.—Todos los generales que forman el Directorio militar están invitados a almorzar mañana por la marquesa de Arguelles en su finca Galapagar.

Cinco casinos clausurados—Concejales declarados suspensos en sus funciones

Sevilla 15.—Por noticias particulares recibidas de un pueblo de esta provincia se sabe que el delegado gubernativo ha clausurado cinco casinos donde se reunían elementos políticos.

Además dicho delegado ha decretado la suspensión en sus funciones de trece concejales nombrando a los que deben sustituirlos entre personal no afiliado a ningún partido político.

Estas resoluciones del delegado gubernativo han impresionado grandemente al vecindario.

La comisión de Zaragoza en la presidencia

Madrid 15 a las 17.—El general Sanjurjo acompañado de la comisión de Zaragoza que hoy ha sido recibida por el Monarca, ha estado en la presidencia conferenciando con el general Ruiz del Portal.

Los comisionados se trasladaron luego al ministerio de Fomento para gestionar varios asuntos de carácter local.

Primo de Rivera despacha con el Rey

Madrid 15 a las 17.—El general Primo de Rivera ha ido esta mañana a la hora de costumbre a palacio para despachar con el Rey.

Reunión del Directorio

Madrid 15 a las 17.—Esta mañana después de haber despachado con el Rey el general Primo de Rivera, se ha reunido el Directorio militar en el ministerio de la Guerra.

Nuevos consejeros togados

Madrid 15 a las 20.—Se han posesionado de los cargos de consejeros togados don Carlos Blanco y el general Zabalza.

Pronunciaron breves discursos respondiendo a los elogios que hizo de ellos el presidente.

Despachos con el presidente

Madrid 15 a las 20.—El presidente despachó esta tarde con todos los encargados de los diversos departamentos ministeriales.

Reales órdenes de Marina

Madrid 15 a las 20.—La «Gaceta» publica una real orden de Marina disponiendo que el teniente de navío don Manuel Guimerá continúe de comandante del submarino núm. 2.

Inserta también otra concediendo la vuelta a activo al teniente de navío don Juan Cano.

Decreto de amnistía

Madrid 15 a las 20.—Se ha firmado un decreto de Guerra concediendo la amnistía a los individuos del tercio extranjero incurso en responsabilidad por falta grave de primera deserción.

El conde de Columbi y Primo de Rivera

Madrid 15 a las 20.—El conde de Columbi conferenció con Primo de Rivera tratando del proyectado viaje de éste último a Sevilla.

La cuestión de Marruecos

Ascenso póstumo por méritos de guerra

Madrid, 14 a las 24.—En juicio de votación fué acordada la propuesta de ascenso al empleo inmediato, de un bizarro oficial de Caballería, muy estimado de la sociedad madrileña, así como también su respetable familia; dicho oficial servía en las avanzadas de la comandancia de Melilla y en ellas encontró una muerte gloriosa, por lo que se le concede este ascen-

so póstumo, bien merecido y ganado por su heroísmo.

Dicho distinguido oficial, enaltecido ahora con el ascenso a capitán, es don Narciso Pérez de Guzmán y Salabert, hijo de los condes de Torre-Arias.

El parte oficial

Imposición de una cruz.—Bombarderos.—La aviación.—Un muerto

Madrid, 14 a las 24.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial:

Zona oriental.—En la Comandancia militar de Cabo de Agua se verificó, con toda solemnidad, con asistencia de los jefes de sección, numerosos indígenas y elementos civil y militar, el acto de imponer la cruz de Isabel la Católica a Mohamed Ben Bachif por su ejemplar conducta durante los sucesos de 1921.

La aviación bombardeó ayer tarde Bugerí.

Hoy se ha efectuado el bombardeo de Afrau, Guerra, pista de Annual y Yebel Oddia por dos aparatos de la escuadrilla de hidroaviones.

Se bombardean los poblados de Meharzart y Jalipit por un «Donner» y se reconoció la línea de Alhucemas.

Uno de los hidros «Saboya» ha caído al mar entre Cabo Quillates y Afrau, habiendo radioteleografiado al comandante del cañonero «Lauria» para que se recoja el mencionado aparato.

Zona occidental.—Esta madrugada el enemigo, situado entre la avanzadilla y el campamento de Uad Lau, cerca de la esquinilla norte, hizo fuego contra la cuadra del Parque móvil de Artillería.

Al asomarse el sargento del Parque Demetrio García Bardon fué herido, falleciendo a la media hora.

Política

El patrono de la prensa católica.—Reunión

Madrid, 15 a las 17.—Convocados por el exdiputado don Manuel Senante se han reunido en la redacción de «El Siglo Futuro» los directores de los diarios y revistas que se publican en Madrid con censura eclesiástica, con objeto de tratar de la Institución de una fiesta religiosa que se celebrará anualmente en honor de San Francisco de Sales, declarado patrono de los escritores y periodistas católicos por el Papa.

Exministro a Méjico

Madrid, 15 a las 17.—El exministro don Juan José Ruano embarcará en Santander el día 22 de los corrientes con rumbo a Méjico a donde irá para asuntos profesionales de abogacía y de familia.

Regresará a España a fines de Febrero próximo.

El partido de futbol

«Selección Española», contra «Selección Portuguesa», Denuncias al Gobernador

Sevilla 15.—En virtud de las denuncias hechas al Gobernador de haberse vendido mayor número de localidades del campo de futbol por el partido internacional entre las selecciones española y portuguesa dicha autoridad ha llamado al presidente de la Federación comunicándole que suspendiera el partido si se comprueba la exactitud de la denuncia.

Recibimiento de los «equipiers» portugueses

Sevilla 15.—Han llegado los jugadores del equipo nacional portugués que contendrá el próximo domingo contra la selección española.

En la estación de la Plaza de Armas fueron recibidos por el Alcalde, el consul de Portugal, los presidentes de todos los clubs futbolísticos sevillanos, comisiones y numeroso público.

El recibimiento fué muy cordial. Se vitoreó a Portugal y a España.

Llegada de la selección española

Sevilla 15.—Ha llegado también el equipo de selección española.

Fué recibido por los jugadores portugueses y gran número de comisiones sevillanas.

Aumenta el entusiasmo.

Se autoriza el partido

Sevilla 15.—En vista de las garantías ofrecidas por el presidente de la Federación de futbol el gobernador ha autorizado la celebración del partido.

Noticias generales

Mas heridos en el choque de trenes

Madrid 14 a las 24.—En el choque de trenes ocurrido en el paso a nivel de «La Mina Manchega» resultaron heridos tambien, aunque menos graves, Agustin Morey y Antonio Carbonero.

Ambos, igual que los demás heridos, ingresaron en el hospital.

Literato fallecido

Madrid 14 a las 24.—Ha fallecido en esta capital el culto literato Luis Calvo Revilla, cronista de Madrid y persona que contaba con grandes simpatías.

Reunión de Arzobispos

Madrid 14 a las 24.—Presididos por el Arzobispo primado de Toledo Cardenal doctor Reig se reunieron en el Palacio de la cruzada los arzobispos de Granada, Sevilla, Tarragona, Valencia y Valladolid.

Aunque se ignora lo tratado en la cruzada, hay que suponer que sea asunto de gran interés el que ha reunido a las mas altas dignidades eclesiásticas de nuestra nación.

Una denuncia contra la aduana de Elväs

Sevilla 15.—El vecino de esta ciudad Francisco Gómez, ha presentado un escrito al Gobernador civil de esta provincia, denunciando que en un viaje que acaba de efectuar por tierras de Portugal, sufrió un registro en la aduana de Elväs, decomisándole 37 monedas de oro de 25 pesetas y siete monedas inglesas, obligándole además a pagar una multa de 900 pesetas, considerándole por este hecho incurso en un delito de contrabando. El denunciante ruega al Gobernador civil se proceda al esclarecimiento de este hecho por el consul de España en Portugal y ruega que si ello constituye un atropello, se le reintegren las monedas que le fueron decomisadas y se le devuelvan las 900 pesetas que por la multa impuesta tuvo que hacer efectivas.

En Logroño mientras estaban en clase se hundió un colegio, resultando heridas siete niñas

Logroño 15.—En Santo Domingo de la Calzada, estando las niñas en clase, se hundió el edificio a consecuencia de la rotura de la viga principal, cayendo envueltas entre los escombros siete niñas, que resultaron con heridas, afortunadamente de poca gravedad.

Las niñas heridas recibieron los primeros auxilios de varios padres misioneros y de algunos vecinos.

El vecindario ha celebrado una manifestación de protesta.

Un intento de invalidación

Jerez 15.—Ha causado indignación general el intento de invalidar al descubridor de los Tartesos, Presbítero don Ventura López, para aprovechar los estudios que éste ha efectuado y publicado sobre aquella investigación.

Se ha teleografiado al Directorio, expresando la protesta en tal sentido.

Conflicto en la Sociedad de Autores españoles.—Arniches dimite la Presidencia

Madrid 15 a las 17.—En la Sociedad de Autores Españoles se ha producido un conflicto con motivo de la disconformidad en la realización del proyecto de construcción de un edificio social.

Aprobado dicho proyecto, el Secretario señor Abatl presentó un voto de censura para el Presidente, don Carlos Arniches.

Este ha presentado la dimisión del cargo con carácter irrevocable.

El señor Arniches ha manifestado que no volverá nunca a ocupar la presidencia de dicha Sociedad, pues le ha costado muchos disgustos y le ha perjudicado, además, económicamente ya que para atender al cargo no ha podido escribir para el teatro.

Mi dignidad—ha dicho—me ha obligado a dimitir.

Existe—ha añadido el señor Arniches—en la Sociedad un movimiento de protes-

ta organizado por varios perturbadores al que gana mucho se le combate.

El dimisionario ha rechazado entusiasmados apoyos que se le ofrecían para reelegirlo.

Ayuntamiento asaltado y robado

Huelva 15.—El Ayuntamiento de Santa Olalla fué asaltado en la madrugada última.

Hoy fué encontrada la caja violentada y además ha desaparecido la documentación.

Lo robado asciende a 7.752 pesetas.

Como presuntos autores del robo han sido detenidos y encarcelados los hermanos Ramón, José y Francisco Sanchez.

Este último era empleado del Ayuntamiento y se supone que fué quien dirigió el robo.

Una víctima de la miseria

Madrid 15 a las 20.—En el kilómetro 5 de la carretera de Andalucía la guardia civil halló el cadáver de un hombre, que al parecer falleció de hambre y de frío.

El Juez de Villaverde, después de instruir las diligencias propias del caso, ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

La familia real

Cumplimentando al Rey

Madrid 15 a las 17.—Esta mañana han cumplimentado al Rey los marqueses de Lema y Laurencin, el general Ceballos, el duque de Tarifa y otros aristócratas.

Igualmente ha sido don Alfonso cumplimentado por el ministro plenipotenciario de Austria, el embajador de la Argentina acompañado por el conde de Velle, el Patriarca de las Indias, el cardenal Primado, cardenal Reig y los obispos de Valladolid, Granada, Valencia, Sevilla, Tarragona y Zaragoza.

Audiencia del Monarca

Madrid 15 a las 17.—El Rey ha recibido en audiencia a don José Juan Dómine y don Domingo Orueta, comisionados gallegos, con los alcaldes de Vigo, El Ferrol, La Coruña y Betanzos, que han venido a Madrid para gestionar la construcción del ferrocarril de El Ferrol.

También ha recibido a otra comisión de Zaragoza con el general Sanjurjo, el presidente de aquella Diputación y un fotógrafo aragonés, la cual ha entregado al Monarca un album conteniendo fotografías del paso de los Reyes por Zaragoza, a su regreso de Italia.

El Rey a «El Castañar»

Madrid 15 a las 17.—El Rey marchará mañana a la finca «El Castañar» provincia de Toledo, propiedad de los condes de Finat.

Regresará el próximo martes.

Asuntos de Baleares

El cese del magistrado señor Uribe

Madrid, 15 a las 20.—El decreto de cese del magistrado señor Uribe, que publica la «Gaceta», dice así:

«A propuesta del Jefe del Gobierno, presidente del Directorio militar, y de acuerdo con éste a efecto de cumplimentar la resolución dictada por la junta inspectora del personal judicial, en 6 del corriente, vengo en destituir a don Rafael Uribe y Pelaez del cargo de fiscal de la Audiencia de Palma, como comprendido en el caso 5.º del artículo 224 de la Ley orgánica del Poder judicial, debiendo en su virtud ser baja en el respectivo escalafón.

Dado en Palacio en 14 de Diciembre de 1923.—Alfonso.»

EMIGRANTES

Gratuitamente se informará a cuantas personas deseen conocer antecedentes relativos a emigración.

La documentación y pasaje se expide en un día, sin necesidad de repetidos viajes a Palma, lo cual evita gastos.

Precio de los pasajes en los vapores de las compañías de navegación.

Barcelona - Cuba 538'90 pesetas.

Barcelona - Puertos de América del Sur Montevideo y Buenos Aires. 417'50.

En los precios señalados, van incluidos los impuestos.

Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16

EL DIA publica diariamente 8 páginas

Del Extranjero

Inglaterra

La situación política.—Comentarios de la prensa

Londres 15.—La prensa continúa comentando la actual situación política.

El «Daily Herald» dice que sin duda alguna el partido obrero tomará sus disposiciones para plantear cuanto antes, así que se reuna el Parlamento, la cuestión de confianza al Gabinete Baldwin.

Si éste es derrotado, los socialistas formarían el Gobierno.

Añade dicho periódico que todo el mundo se da cuenta de que este partido no podrá hacer aprobar su programa íntegro, pero que hará todo lo posible para combatir el paro forzoso y asegurar la paz de Europa.

Para el «Daily Express», parece más que probable que lo que en gran manera ha inducido a Mr. Baldwin a conservar el poder ha sido la política extranjera.

Durante el último mes se ha hecho mucho para llegar a un acuerdo con Francia sobre las reparaciones y la tención general ha disminuido considerablemente.

Sin embargo, los resultados actuales no llegarán a su completa madurez hasta dentro de algunos meses.

El proceso Douglas.—Es condenado a seis meses de prisión

Londres 15.—Ha terminado el proceso Douglas.

Este famoso escritor íntimo amigo de Oscar Wilde, fué acusado de haber publicado declaraciones difamatorias contra el ministro de Marina, a principios de la guerra.

Douglas acusaba a Churchill de haber hecho publicar un falso comunicado de la batalla de Jutlandia de 1916, a cambio de lo cual recibió una importante cantidad de dinero de Sir Ernesto Gassel, el cual pudo así realizar una operación de bolsa en los países neutrales.

Churchill negó categóricamente dichas acusaciones.

Churchill declaró ante el tribunal durante seis horas seguidas.

Lord Balfour que era ministro de Marina cuando se libró la batalla de Jutlandia, declaró a favor de Churchill.

Otros personajes, entre ellos algunos almirantes, confirmaron la declaración de Balfour.

El tribunal ha reconocido la culpabilidad de Douglas y le ha condenado a 6 meses de prisión.

El programa del Gobierno

Londres 15.—En la próxima legislatura el programa del Gobierno no comprenderá los proyectos aduaneros.

El señor Baldwin mantendrá las medidas para la certificación de las decisiones de la Conferencia Imperial y para el desarrollo del comercio.

Francia

Reduce el contingente armado.—Se suprimen cuarenta regimientos

Madrid 14 a las 24.—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» de Francia, ha publicado una disposición por la que desde el 1 de enero próximo se suprimirán cuarenta regimientos de infantería y sus oficiales pasarán a servir en otros regimientos.

CINE MODERNO

SALON PREDILECTO
Hoy a las 3 y media
Exito de la grandiosa película alemana en 5 partes
BORIS GOUDUNOW

(Basada en la historia de Rusia)
Presentación fastuosísima interpretada por GINA RELLY y PABLO HARTMANN
Exito inmenso del 2.º capítulo de la serie cumbre francesa

Los Misterios de París

Mañana: TAO—EL CORAZON DEL DR. HERITIER y CHARLOT DEPENDIENTE.
Pronto: VIOLETAS IMPERIALES, por RAQUEL MELLER. La película del año.

En Santa Catalina
A LAS 3 y MEDIA
Exito del tercer capítulo de
TAO
y estreno de
El Corazón del Dr. Heritier
Mañana: BORIS GOUDUNOW y LOS MISTERIOS DE PARIS 2.º

Los regimientos que se suprimen tenían un brillantísimo historial militar.

Algunos de dichos regimientos ostentaban en sus banderas la Cruz de Guerra y otros la Medalla militar.

Las banderas serán depositadas y conservadas en los Inválidos.

Próximamente se darán detalles de la ceremonia de colocación de dichas banderas.

Antes de la gran guerra los regimientos franceses alcanzaban el número de 173 y ahora quedarán reducidos a sesenta y cinco.

La Sociedad de Naciones y la propiedad intelectual

Paris 15.—Se ha reunido el Consejo de la Sociedad de Naciones acordando encargarse al Comité de cooperación intelectual, que examine la conveniencia de convocar una conferencia de peritos para la revisión de los contratos internacionales sobre propiedad intelectual e intercambio de publicaciones.

La misma Comisión estudiará la proposición española sobre la cuestión universitaria.

El Consejo ha acordado nombrar miembro del Comité de Higiene, al representante de España, doctor Pittaluga.

La muerte de Daudet.—Informe

Paris 15.—Ha sido remitido al Juzgado el informe del director del laboratorio to-

xicológico encargado de analizar las vísceras de Felipe Daudet. Dicho informe dictamina que no ha sido hallada traza alguna de alcohol, tóxicos ni estupefacientes.

El juez ha oído las declaraciones del director de «Le Libertaire» y de Gruffy que han renovado sus anteriores declaraciones.

La línea ferroviaria Paris-Barcelona

Perpignan 15.—Se ha llegado a un acuerdo entre las Compañías Ferroviarias de Orleans, del Mediodía y de Madrid, Zaragoza y Alicante para establecer, a partir del primero de junio del año próximo, una nueva relación entre Barcelona y Paris, a la ida por los trenes 67 F. O. y 167 Midi, ligeramente adelantado y al regreso por los trenes 168 Midi y 28 P. O.

La revolución de Méjico

Una victoria de las tropas federales

Veracruz 15.—En esta población hay completa calma pero Méjico se encuentra en la actualidad completamente aislado.

Se anuncia oficialmente que las tropas rebeldes y federales han tenido el primer encuentro en Acatlan, quedando victoriosos los federales.

Las fuerzas rebeldes estaban mandadas por el general Estrada.

India

¿Ocurrirán graves acontecimientos?

Asesinatos en el Affaganistan

Bombay 15.—A consecuencia de los nuevos asesinatos cometidos en la frontera del Affaganistan el gobierno inglés ha reclamado el castigo de los culpables.

El Emir del Affaganistan en lugar de dar una satisfacción al Gobierno británico ha ordenado evacuar la ciudad de Cabal todas las mujeres inglesas.

Se teme que ocurran graves acontecimientos.

Le Printemps

San Nicolás, 3 y 5
Novedades para Señora y Caballero
NUEVA SECCIÓN

Sastrería

Buen corte y precios módicos

MERCANTILES

MERCADO DE BARCELONA

(Información especial para EL DIA)

Se va reduciendo el volumen de transacciones por haber empezado ya a aumentarse gran número de compradores.

Los negocios no reanudarán su habitual y plena actividad hasta el próximo mes, terminadas las tareas de los balances.

Sin embargo, en la Lonja ha sido relativa la animación en el renglón de trigos y algo también por lo que se refiere a maíces.

Los precios acusan alguna flojedad. Sigue en alza los carbones, tanto los de procedencia inglesa como los asturianos; éstos principalmente ante la probabilidad de autorizarse la exportación a Italia.

Acusan asimismo tendencia alcista los aceites de oliva en sus clases más corrientes.

Lo propio ocurre con los vinos blancos.

Firmes los productos coloniales, notándose en los azúcares una marcada corriente de alza.

En igual sentido siguen cotizándose los algodones, de los cuales empiezan a escasear las existencias, a pesar de haberse reducido el trabajo en las fábricas.

ACEITES.—Precios de venta en plaza: De oliva, corriente, bueno, (49 duros carga) 213'04.

Id. superior (59 id. id.) 217'39.

Id. extra (65 id. id.) 232'60.

Id. oscuro 000'00 a 000'00.

Id. de color verde 1.º de 121'73 a 126'08.

Id. de color verde 2.º de 143'47 a 147'82.

Id. oscuro 000'00 a 000'00.

Id. de color verde 1.º de 121'73 a 126'08.

Id. de color verde 2.º de 143'47 a 147'82.

Id. oscuro 000'00 a 000'00.

Id. de color verde 1.º de 121'73 a 126'08.

Id. de color verde 2.º de 143'47 a 147'82.

Id. oscuro 000'00 a 000'00.

Id. de color verde 1.º de 121'73 a 126'08.

Id. de color verde 2.º de 143'47 a 147'82.

Id. oscuro 000'00 a 000'00.

Id. de color verde 1.º de 121'73 a 126'08.

Id. de color verde 2.º de 143'47 a 147'82.

Id. oscuro 000'00 a 000'00.

Id. de color verde 1.º de 121'73 a 126'08.

Id. de color verde 2.º de 143'47 a 147'82.

Id. oscuro 000'00 a 000'00.

Potasa puro 31.

Cloruro de potasa 80|81 por 100 id. a 50|51 por 100 id. id. 29.

Materia orgánica córnea, natural 10|11 por 100 azoe y 2|3 ácido fosfórico a 40.

Nitrogina «Sant Jordi» 8|10 por 100 azoe a 35.

Producto fosfatado «Sant Jordi» a 60.

Todo ptas. los 100 kilos.

AZUFRES.—Azufre «Sant Jordi» 98 por 100 el saco de 40 kgs a 13'00 ptas.

Id. extrafino 98|100 por 100 el saco de 40 kgs. a 15 id.

Azufre precipitado (gris) de 40 kgs. a 7 idem.

Azufre terrón los 100 kgs a 28 id.

AZUCARES.—Los azúcares no tasados se cotizan como siguen:

Miel 160-162.

Terciado 178-180.

Centrifugo remolacha 175-177.

Quebrado claro 181-183.

Blanquillos 000-000.

Granitos superiores 000-000.

Refinado Nueva York 236-238.

Terrón P. G. Aragón 000-000.

Pilón panes 222-224.

Cortadillo 226-232.

Todo ptas. los 100 kilos.

ALPISTE.—Sin derechos de consumos granos.

Alpiste de Sevilla a 62.

Extranjero, 00-00.

Todo pesetas los 100 kilos.

AVENA.—Extremadura nueva, 30'50 a 31.

Id. Mancha, nueva 00-00.

Id. avena argentina disponible 29'50 a 30'50.

Andalucía, roja, nueva 30-30'50.

Todo pesetas los 100 kilos.

ARVEJONES.—Bulgaria 44-45.

Navarra a 70.

Calaff, 51-53.

Málaga, redondos, 36'50-37'50.

Id. cantos, 45-46.

Todo pesetas los 100 kilos.

ARROZ.—Benloch, coro 60-62.

Id. florete 64-66.

Id. selecto, flor, 66-68.

Id. matizado, corriente 63-67.

Id. bomba corriente, 97-102.

Id. puro superior 116-121.

Id. todo pesetas los 100 kilos.

ALGARROBAS.—Vinaroz, V. 23'21.

Id. Rojas, 21'42.

N. 00-00.

Mallorca a 18'45.

Ibiza a 18'15.

Tarragona, V. 23'21.

Id. N. 23'11.

Valencia a 21'42.

Chipre, a 24'10.

Portugal a 19'04.

Gandia a 21'42.

Todo pesetas los 100 kilos.

ALMENDRAS.—Cáscara mollar a 135.

Fuerte, a 60.

Grano Esperanza 1.ª a 300.

Id. Segunda a 00.

Largueta a 340.

Mallorca escogida a 275.

Mallorca propietario sin trozos, a 265.

Mallorca corriente a 260.

Todo pesetas los 100 kilos.

ALUBIAS BLANCAS.—Barco de Avila a 133.

Brayla a 90.

Galatz a 95.

Ganxet a 130.

Coco país a 135.

Mallorca a 114.

Pinet Valencia, superior a 112.

Id. perlas a 88.

Cocorosos.—Mallorca a 00.

Mancha a 00.

Castilla a 120.

Todo pesetas los 100 kilos.

AVELLANAS.—Negreta escogida a 78 pesetas los 58 kilos.

Garbillada a 70.

Cosechero a 00'00.

Grano 1.ª a 275.

Todo pesetas los 100 kilos.

CAFES.—Sin arribos y con gran firmeza de precios en todos los mercados.

Moka legitimo de 650 a 660.

Semi-Moka, arrar y africanos de 625 a 635.

Puerto Rico caracolillo de 710 a 720.

Puerto Rico Yauco especial de 700 a 710.

Puerto Rico Yauco superior de 660 a 670.

Puerto Rico Hacienda de 610 a 620.

Caracas descerezado y similares, de 620 a 630.

Trillados extra de 580 a 590.

Puerto Cabello y corrientes de 565 a 575.

Santos nominal 00-00.

Palenbang de 525 a 535.

Todo pesetas los 100 kilos.

CACAOS.—Sigue el consumo apropiándose a los siguientes precios:

Guayaquil arriba, 415-420.

Id. balao 395-505.

Santo Tomé 1.ª, 000-000.

Id. 2.ª, 000-000.

Fernando Póo 1.ª, 340-350.

Id. 2.ª, 330-340.

Id. 3.ª, 315-325.

Id. 4.ª, 285-295.

Caracas 1.ª, 500-550.

Id. 2.ª 400-450.

Todo ptas. los 100 kilos.

CANELAS.—Los precios sostenidos.

Cotizanse:

Ceylán extra, a 850.

Id. 1.ª, a 780.

Id. 2.ª, a 760.

Id. 3.ª, a 740.

Id. 4.ª, a 720.

Id. China, a 515.

Rasuras de Ceylán, a 495.

Todo ptas. los 100 kilos.

CEBADA.—Extremadura nueva, 29'50, 30'50.

Id. Mancha nueva, 30, 30'50.

Urgel, 00'00.

Comarca, 00'00.

Estados Unidos, 00'00.

Plata, 00'00.

Alicante, nueva, 19'50, 30'50.

CASTAÑAS.—Pilongas, 000 ptas. los 100 kilos.

CACAHUETES.—Mondados, extranjeros, 105 ptas. los 100 kilos.

Tres granos, blancos 1.ª, 115 id.

2 id., rojo 1.ª, 95 id.

CHUFAS.—Garbilladas, 120.

Cosechero, 110.

Todo ptas. los 100 kilos.

DESPOJOS.—Salvado, 5'00.

Salvadillo, 6'42.

Menudillo, 6'60.

Todo ptas. los 100 litros.

CARBONES.—Los precios firmes, habiendo subido nuevamente las antracitas.

Cotizanse:

Cardiff 1.ª, a 92.

Cardiff 2.ª, a 88.

Id. guisantes, a 87.

Frágua Rhonda, a 110.

Antracita cobbles, a 160.

Id. nueces, a 160.

Id. beans, a 140.

Id. peas, a 85.

Llama, a 90.

Newcastle, a 87.

Coke Garesfield, a 160.

De Asturias. Cotizanse:

INFORMACION GENERAL DE LAS ISLAS

Mahón

Como resultado de las asambleas celebradas en el Ateneo de esta ciudad y en las Casas Consistoriales de Mercader y de Ciudadela, las peticiones que, en definitiva, dirigen al Gobierno todos los Ayuntamientos de Menorca y entidades de cultura, producción y comercio, son, además de la conservación de los organismos hoy existentes en la isla, que se conceda toda la autonomía posible a los municipios; que se autorice la mancomunidad de los mismos, dejando de contribuir al sostenimiento de la Diputación Provincial, que se amplíen las facultades del representante del Gobierno en Menorca, para que pueda resolver las cuestiones administrativas sin intervención de otra autoridad provincial ni regional; que se cree la Jefatura de Obras Públicas de Menorca; y que se eleve a Administración Central la estafeta de Correos de Mahón, como tiene ya solicitada la Cámara de Comercio.

—El domingo llegaron a esta ciudad el inspector General de los Tribunales y Juzgados de Baleares y el secretario de la Inspección, Magistrados de la Audiencia de Madrid y de esta Territorial respectivamente.

—El Ayuntamiento, en su última sesión acordó apoyar ante la superioridad:

1.º La petición de don Antonio Pons Martí y otros vecinos y para que desapareciera el paredón que cierra el sitio que ocupaba la antigua «Consigna».

2.º El escrito que las fuerzas vivas de Menorca elevan al Gobierno para que se tengan en cuenta los deseos de la isla al aprobarse la nueva división territorial.

3.º La petición de la Federación patronal de Mallorca y representación de las clases patronal y obrera de Menorca para que se mejore el servicio de paquetes postales.

—Falleció en esta ciudad, víctima de penosa enfermedad y después de ser confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, don Tomás Carlos Roca Romero, Comisario de Marina de esta base naval.

Era el señor Carlos-Roca por su caballerosidad y fino trato, muy apreciado en esta ciudad, lo que ha hecho que su muerte fuera muy sentida.

El entierro constituyó una espléndida manifestación de condolencia, a la que se asociaron los elementos militares, de Marina y civiles de esta población, entre los que contaba seguros afectos el finado.

Descansan en paz don Tomás Carlos Roca y recibán su vida e hijos la expresión de nuestra condolencia.

Ha sido concedida la Cruz de la Real y distinguida orden de la Isabel la Católica, libre de gastos, a don José Truyol Huguet, antiguo canciller del Consulado General de España en Argelia, distinción que como premio a sus años de servicio, le otorgó el Gobierno en fecha 21 de octubre último.

El señor Truyol Huguet, hijo de esta ciudad que lleva largos años de residencia en Argelia, cuenta aquí con muchas amistades.

—El sábado por la tarde un hombre, ya anciano, que quiso presenciar la lucha de los equipos de foot-ball desde una de las paredes que circundan el campo de juego, tuvo la desgracia de caerse con tan mala fortuna, que se fracturó una pierna.

El herido fué recogido por varios asistentes al campo del Concurso Hípico y trasladado en coche a su domicilio.

—El Alcalde de Mahón ha expedido el siguiente telegrama al director general Comunicaciones:

A causa intensa crisis que está pasando industria calzado numeroso grupo obrero faltos de trabajo, acuden Ayuntamiento pidiendo auxilio si vuesaencia lograra vencer dificultades disponiendo se emprendieran en breve obras construcción casa Correos hace

mucha tiempo sebastadas sería grande el beneficio que tendrían que agradecerle estos pobres obreros; en su nombre le suplico solución brevemente asunto.

Ibiza

Al igual que en aquellos tiempos y al igual que todos los años reverenció la infantería en la iglesia de San Telmo a su patrona.

Dicho templo estaba profusamente adornado con alegorías militares cuyos trabajos fueron llevados a cabo por el teniente del batallón de cazadores de esta isla señor Molina, en unión de varios de sus compañeros.

Asistieron comisiones de todos los cuerpos y armas bajo la presidencia del coronel gobernador militar de esta isla señor Salgado, general don Fulgencio Fernandez, coroneles señores Pereyra y García Cuyar y los jefes y oficiales de la guarnición sin puesto en formación, entre los que figuraban el teniente coronel señor Losada, jefe del citado batallón, el comandante de la zona de reclutamiento señor Andreu, los oficiales de la guardia civil y carabineros señores Vidal y Linera, oficial primero de intendencia señor Lozano, alférez de intendencia señor Vila y de artillería señor Arnal y capitán de caballería señor Riera Costa, así como una representación eclesiástica integrada por el vicario capitular señor Serra y Orvay y deán presidente del cabildo catedral señor Ribas, representación del Ayuntamiento a cuyo frente iba el alcalde señor Medina, juez de primera instancia señor Carrillo, juez municipal señor Oliver, notarios señores Bauzá y Sáez, registrador de la propiedad señor Servat, cabo y subcabo del somatén señores Ramón Capmay y Tur Boned, presidente de la Cruz Roja señor Escandell y capellán de la ambulancia señor Ribas, administrador de correos señor Riera Sampol y representación de la prensa local y de otras dependencias y sociedades.

Ofició en dicho acto el capellán mayor del ejército señor Riera, ocupando la cátedra el capellán del batallón de esta isla y culto e inteligente orador licenciado don Maximiliano González Bustos.

Terminó el acto con el desfile del batallón cazadores de Ibiza número 19 y ante los acordes de su marcial paso doble dirigido por el músico mayor señor Ponsa, destilóse hacia el Castillo, donde se sirvió a la tropa una suculenta comida extraordinaria y el cuarto de banderas de dicho batallón, se consumieron bandejas de dulces y se descorcharon no pocas botellas de vino Jerez.

—Llegó de Palma con permiso de Pascuas el oficial de telégrafos don Pedro Jaume.

—Igualmente vino de Mallorca el capitán de la guardia civil señor Alvarez Osorio.

—Se encuentra en Ibiza don Julio Serrano Valarino.

—Procedente de Palma llegó la bella señorita María Ferrer, hermana del administrador de la Compañía Arrendataria.

—Regresaron también de Palma los padres de don Antonio Rosselló, comandante de infantería.

—De Barcelona ha llegado el oficial de correos don José Tur, recientemente destinado a esta oficina.

Llegó también de Madrid el oficial de telégrafos don Manuel Verdera.

—Ha sido nombrado delegado gubernativo de Reus el teniente coronel de infantería don Salvador Mena, designado para el mando de este batallón.

—Conforme se esperaba resultó un éxito el baile dado en el Casino España el día de la Purísima.

Desde las once a las dos de la madru-

gado no cesó la orquesta de ejecutar bailes.

La juventud quedó muy satisfecha y con deseos de que se repitan tan simpáticas fiestas.

Muchacha había que llevaba todo el carnet agotado y hasta hubo señorita que para no desairar a nadie hubo de compartir un Shimmy entre dos pollos que se disputaban el honor de bailararlo con ella.

La orquesta Durán rayó como siempre a buena altura.

Terminada la primera parte del programa de baile, los señores de la comisión ayudados por distinguidos oficiales del ejército socios del Casino, obsequiaron a las señoras y señoritas con delicadas pastas y ricos vinos generosos.

Resumiendo: que dicho baile está en el ánimo de todos los que concurren que debe considerarse como la iniciación de otros futuros.

Manacor

Nueva Farmacia.—Nuestro paisano y excelente amigo el joven Farmacéutico don Gabriel Fuster y Forteza, en un atento B.L.M. nos ha ofrecido su Oficina de Farmacia y Laboratorio de Análisis Químico y Bacteriológico, recientemente inaugurado en la calle Diagonal, 411, (esquina Muntaner) de la Ciudad Condal.

Agradecemos al señor Fuster el fino acto de cortesía y le deseamos grandes prosperidades en su carrera.

—Foot-Ball.—Un grupo de 73 jóvenes socios de la pujante Sociedad «La Reforma» apoyados por la Junta Directiva de la misma han organizado una Sección Sportiva de Foot-Ball, reuniéndose el pasado domingo con objeto de formar su Junta Directiva, siendo nombrados por unanimidad los señores siguientes:

Presidente.—Francisco Sansó y Sansó.

Vice-Presidente.—Don Juan Mesquida y Galmés.

Secretario.—Don Miguel Riera y Grimalt.

Vice-Secretario.—Don Juan Caldentey y Llull.

Depositario.—Don Juan Cubells y Picó.

Vocales.—Don Melchor García y Parera; don Francisco Aguiló y Valls; don Lorenzo Mas y Gelabert y don Jorge Llull Febrer.

A continuación se nombró la Comisión Sportiva siendo elegidos unánimemente los siguientes señores:

Presidente.—Don Antonio Planas Paltor.

Vocales.—Don Francisco Amer Vardell; don Antonio Melis Llull.

Jefe de material.—Don Gaspar Aguiló Segura.

Se acordó que el emblema de la Sociedad fuese «Reforma F. C.»

Felicitemos a los citados Señores, y deseamos al nuevo Club grandes y resonados triunfos.

—Toma de posesión.—La semana pasada tomó posesión del cargo de Registrador de la propiedad de este partido el distinguido señor don Alfredo Alvarez de la Serna.

Felicitemos.

Boda.—Anteayer contraieron matrimonio el joven don Antonio Avellá con la simpática señorita doña Francisca Gordiola; después de la ceremonia religiosa, se obsequió a los invitados con un espléndido lunch; la novel pareja salió para Palma y demás pueblos de la isla donde pasarán sus primeros días de luna de miel; deseamos a los desposados que ésta sea ininterminable.

—Muerte repentina.—La anciana doña Francisca Miguel Llull que vivía en la casa n.º 6 de la calle del Hospital en compañía de un hijo suyo; el jueves pasado a las dos de la tarde al regresar éste a su casa encontró a su madre muerta al lado de la chimenea con las repas quemadas; el juez de 1.ª ins-

TOS - TOS - TOS - Chem...

Con 60 céntimos que vale una caja de píldoras, se cura Vd. en un día el peor catarro pulmonar, desapareciendo completamente la tos, que tanto atormenta durante la noche y al menor cambio de temperatura El mejor de infectante pulmonar.

¡OJO! Fumadores, debeis llevar siempre una caja en el bolsillo. Es vuestra salvación.

En la Acreditada Farmacia AGUILÓ DE SON SERVERA las encontraréis.

El Doctor D. José Juan y Sansó
 ESPECIALISTA EN PARTOS, MATRIZ Y NIÑOS
 Externo y médico ayudante de la maternidad y Hospital General de Madrid
 Participa y pone a disposición de los enfermos su instalación de
Diatermia o termopenetración
 Para la curación rápida de las enfermedades de la mujer de origen inflamatorio, sin operar, y de las hemorragias y sus complicaciones, dolores, Reumas, etc.
 Conquistador, 7 - De 11 y media a 1 y Horas convenientes - Teléfono 112

tancia don Miguel Ciudad, acompañado del médico forense don Antonio Llitesas y del Oficial de escribanía señor Marcó, se personaron en el lugar del suceso y practicadas que fueron las averiguaciones que requiere el caso, el señor Juez ordenó el levantamiento del cadáver y la conducción al cementerio, donde se le practicará la autopsia.

Descansen en paz la finada.

F. C. Manacor.—El próximo domingo salvo orden en contra contendrán en el campo de dicho Club, el primer equipo de la «Constancia» de Inca y el primero del F. C. Manacor; esperamos una bonita tarde.

Teatro.—Femenitas.—El jueves pasado, se abrieron en este teatro las puertas al público con la proyección de la importante película «No te abandones», la de no menos éxito «Luz que mata» y otras que gustaron al público que asistió a la función.

Para el próximo sábado y domingo está anunciado en dicho Cine, la renombrada cinta que tanto éxitos ha alcanzado en Barcelona «La Caravana de la muerte», basada en la horrosa tragedia del pueblo ruso bajo el actual régimen de los soviets y tomando parte real el célebre Ejército Rojo, su protagonista la genial trágica Rusa «Olga Tscheschowa» hace una verdadera creación; además se pasarán otras de renombrada importancia.

La empresa de dicho Teatro tiene el propósito de proyectar en él, todas las películas que más éxitos hayan obtenido en España.

Deseamos a los señores empresarios, grandes prosperidades y que el público correspondiera a sus esfuerzos realizados.

Principal.—Los incansables empresarios del hermoso teatro Principal están haciendo gestiones para hacer debutar en dicho Coliseo grandes y renombrados números artísticos para las próximas fiestas, también se gestiona la venida a ésta de la compañía de zarzuela que actualmente trabaja en el Lírico de Palma, una vez acabada la temporada en este último teatro, para dar unas cuantas funciones.

Boda.—El sábado pasado se unieron en el irrompible lazo del matrimonio el esparto representante de las acreditadas máquinas de coser Singer, don Pedro Nadal y Saha con la simpática y arrogante señorita doña Aurora Miró y Roca, hija del rico comerciante y platero de esta Ciudad don Antonio Miró.

Bendijo la unión el vicario don Bartolomé Durán.

Actuaron de padrinos por parte del novio don Guillermo Llull y don Jerónimo Fuster y por la de la novia el Teniente Coronel don Pedro Ferrer y su tío el rico platero don Lorenzo Miró y fueron testigos don Enrique Sureda, don Juan Riera, don Bartolomé Llull y don Francisco Bauzá.

En casa de la desposada se sirvió a los invitados un rico y espléndido lunch.

La novel pareja salió en automóvil para el Santuario de Lluch, donde pasarán los primeros días de luna de miel.

Felicitemos a los recién casados y les deseamos muchas dichas en su nuevo estado.—C.

MARCOS

Alemanes, vendemos por Pesetas 15 la colección completa de todos los billetes emitidos por Alemania y que están en circulación todos billetes Auténticos desde 1 Marco, 2, 5, 10, 20, 50, 100, 500, 1.000, 5.000, 10.000, 20.000, 50.000, 100.000, 500.000, 1 millón, 2 millones, 5, 10, 20, 50, 100, 500, 1.000 millones, 5.000 millones, 10.000 millones y una moneda de 200 Marcos muy rara en total

36.688.686.888 Marcos

Además por cada colección regalamos 2 pesetas de Participación para la lotería de Navidad.

100.000 Coronas Austríacas Ptas. 18.

Remitir importe de su pedido por giro postal o en sellos de correo. Escribir dirijirse.

Italo Comercial S. A.

CASA DE CAMBIO

Rambla Sta. Monica, 33 Barcelona

Muchacho

de 12 a 13 años, que sepa leer y escribir se precisa en esta imprenta.

FOLLETÓN DE «EL DIA» 59

EL NIJO DE LA PARROQUIA

POR

CARLOS DICKENS

sentó corriendo en las oficinas de Policía y celebró una conferencia reservada con el comisario, terminada la cual, sonaron con insistencia los timbres y se dieron órdenes terminantes y precisas a Jaimito Spyers (un agente de los más activos y sagaces), para que prestase su apoyo al señor Chickweed y se apoderase de la persona del ladrón.

«Ayer le vi pasar por delante de la puerta de mi casa, Spyers», dijo Chickweed al agente. «¿Cómo no salió usted tras él y le agarró por el cuello?», preguntó Spyers. «Porque su vista me dejó tan trastornado, que cualquiera hubiese podido matarme con un mondadientes—replicó el pobre hombre.—Pero le cogemos de fiyo, porque la noche, entre diez y once, le vi pasar otra vez.» Proveyóse Spyers de ropa blanca y de peine, por si tenía que pasar uno o dos días ausente de su casa, salió, y fuese a situar en la ventana de una taberna, detrás de una cortinita encarnada, bien encasquetado el sombrero y dispuesto a lanzarse en persecución del ladrón no bien le echase la vista encima.

«La noche estaba ya muy avanzada. Spyers fumaba filosóficamente su pipa, cuando de pronto oyó que bramaba Chickweed: «¡Aquí! ¡Aquí! ¡Aquí! ¡Al ladrón!... ¡Al asesino!» Salió Jaimito Spyers con la rapidez del rayo, y ya vio a Chickweed que corría como alma que lleva el diablo gritando con todas sus fuerzas. Devora distancias Spyers, vuela Chickweed, las puertas de las casas vomitan gentes, todos corren, todos se atropellan, todos gritan ¡Ladrones, ladrones! gritos que inicia siempre Chickweed, que brama y ru-

ge como un loco. Spyers, que le ha perdido un momento de vista a la vuelta de una esquina, se precipita como un huracán, dobla la esquina, ve un grupo, penetra en su centro y grita: «¿Dónde está el ladrón? ¿Quién de estos es?» «¡Voto a...! —ruge Chickweed— ¡Se me ha vuelto a escapar!»

«No dejaba de ser extraño el suceso, pero como no se veían por ninguna parte rastros del ladrón, volvieron nuestros hombres a la taberna, y la mañana siguiente, Spyers se instaló de nuevo en su observatorio y acechó, desde detrás de la cortina encarnada, el paso de un hombre alto que llevara un parche negro sobre un ojo, hasta que los suyos le doliere a fuerza de mirar. El dolor le obligó a restregárselos, y en el preciso instante en que los tenía cerrados, hiere sus oídos el grito de: «¡Aquí está!», de Chickweed. Lanzase Speyer a la calle en pos de Chickweed que corría desatinado adelante, y después de una carrera furiosa, que se prolonga doble que la de la noche anterior, el ladrón se pierde de nuevo. La escena se repitió tres o cuatro veces más, dando lugar a que la gente proparara la especie de que Chickweed había sido robado por el diablo en persona, el cual se entretenía además en hacerle objeto de sus burlas. Los pocos que no dieron crédito a esta versión, aseguraban a pie juntillas que el pobre Chickweed se había vuelto loco.»

«¿Y Spyers, qué decía?—preguntó el doctor, que había vuelto a entrar en la habitación momentos después de principiado el cuento.

—Jaimito Spyers—contestó el narrador—no dijo esta boca es mía en bastante tiempo, pues se limitaba a escuchar a todo el mundo y a tomar nota de cuanto oía, bien que fingiendo indiferencia, lo que demuestra que sabía su oficio. Una mañana, salió a la sala de la taberna, y mientras tomaba un polvo de su caja de rapé, dijo: «¿Sabe usted, amigo Chickweed, que he descubierto al ladrón?»

«¿De veras?—inquirió Chickweed.—¡Oh, mi querido Spyers! ¡Que pueda tener la satisfacción de vengarme, y moriré contento! ¿Dónde está el villano, mi querido Spyers?—¡Vaya!—replicó Spyers.—¡Bas-

ta de bromas, Chickweed! ¡El ladrón es usted!» Así era en efecto. La farsa le había valido mucho dinero, y a buen seguro que nunca se hubiera descubierto el enredo de no haber mostrado tanto afán por salvar las apariencias. ¿Qué les parece?—terminó Blathers, dejando el vaso sobre la mesa y agitando las espigas.

—Curiosísimo, no puede negarse—contestó el doctor.—Si ustedes quieren, podemos subir ahora a ver al herido.

—Estamos a sus órdenes, señor.

Los dos agentes, siguiendo al doctor Losberne, quien a su vez pisaba los talones a Giles, que rompía la marcha alumbando, subieron al piso superior y entraron en la alcoba donde descansaba Oliverio.

Estaba amodorrado el muchacho, parecía encontrarse peor de lo que en realidad estaba, y la fiebre era bastante intensa. Auxiliado por el doctor, pudo, empero, sentarse sobre la cama, y comenzó a mirar a los que acababan de invadir su cuarto sin comprender lo que iba a pasar, mejor dicho, sin recordar al parecer quién era él mismo, dónde se hallaba, ni qué le había ocurrido.

—He aquí—dijo el doctor, hablando en voz baja pero con mucha vehemencia,—he aquí el muchachó que, herido accidentalmente en la posesión del señor... no sé cuántos, situada a espaldas de la en que nos encontramos, se presentó aquí esta mañana demandando socorro, y el socorro que le dió ese ingenioso personaje que está frente a nosotros con la palmatría en la mano, fué agarrarle y maltratarle en forma tal, que ha puesto su vida en peligro inminente, como no tengo inconveniente en certificar en mi calidad de médico.

Blathers y Duff clavaron sus ojos en el hombre sobre quien el doctor acababa de llamar su atención, el cual, atolondrado y presa de la mas profunda estupefacción, pasaba sus espantadas miradas desde los agentes a Oliverio, y desde Oliverio al doctor, reflejando en su cara una mezcla cómica de terror y de perplejidad.

—Supongo que no se atreverá usted a negarlo, ¿eh?—preguntó el doctor, acostando nuevamente a Oliverio.

—¡Yo lo hice todo para... con la mejor intención!—balbuceó Giles.—Creí firmemente que era el mismo muchacho, pues le no haberlo creído, me hubiera guardado muy mucho de maltratarle. No tengo instintos crueles, señor.

—¿Qué muchacho creyó usted que era?—preguntó Blathers.

—El que acompañaba a los ladrones, señor—contestó Giles.—Es indudable... creo yo que es indudable que con los ladrones iba un muchacho.

—¡Bien! ¿Y cuál es ahora su opinión?—preguntó Blathers.

—¡Mi opinión sobre qué, señor?—inquirió Giles mirando con aire atontado a su interlocutor.

—¡Sobre el muchacho, pedazo de estúpido!—gritó Blathers con impaciencia.

—No lo sé... si he de decir verdad, no lo sé... No me atrevería a jurar que fuese el mismo.

—Pero en fin, sepamos qué piensa usted—insistió Blathers.

—No me atrevo a pensar nada... creo que no es el mismo... casi aseguro que no lo es... Ustedes comprenden perfectamente que no puede ser el mismo.

—¿Pero está borracho este hombre?—preguntó Blathers, volviéndose hacia el doctor.

—¡Es un imbécil de tomo y lomol—exclamó Duff.

El doctor Losberne, que durante el breve diálogo que queda copiado había estado tomando el pulso al herido, levantóse de la silla en que estaba sentado y dijo que, puesto que, según parecía, los agentes no abrigaban dudas sobre el asunto, parecía acertado pasar a la habitación contigua donde podrían continuar el interrogatorio de Giles y tomar declaraciones a Britles.

Aceptada la proposición y puestos en la habitación inmediata, llamaron a Britles, quien embrolló de tal suerte el asunto y se enredó a sí mismo y a su superior jerárquico en tan laberíntica muralla de contradicciones, que fué imposible sacar nada en limpio, como no fuera el hecho indubitable del inconcebible error en que ambos habían incurrido, y la seguridad, confesada por él mismo, de que aun cuando le pusieran frente a los ojos en

aquel instante al muchacho que había visto acompañando a los ladrones, le sería imposible identificarlo, pues si aseguró antes que el muchacho en cuestión era Oliverio, hizo lo porque Giles así lo había dicho, añadiendo que cinco minutos antes declaraba el propio Giles en la cocina que temía mucho haber obrado con demasiada ligereza.

Puestos a dudar, llegóse a poner en tela de juicio que Giles hubiera herido a nadie. Reconocida la segunda pistola, que Giles no llegó a disparar, hallóse que sólo estaba cargada con pólvora y tacos, descubrimiento que causó sensación profunda en todos excepto en el doctor, que había sacado de la misma la bala diez minutos antes. A nadie, sin embargo, afectó tanto como a Giles, quien comido desde algunas horas antes por el remordimiento de haber herido mortalmente a un semejante, respiró tranquilo, se aferró a la idea nueva y contribuyó más que nadie a que arraigara la creencia de que la pistola con que hizo fuego no estaba cargada con bala. Los agentes al fin, sin acordarse apenas de Oliverio, dejaron al aguilal en la casa y regresaron a la ciudad, prometiendo volver al día siguiente.

Cuando el rumor en la mañana del siguiente día de que en la cárcel de Kingston había encerrados dos hombres y un muchacho, presos durante la noche por sospechosos, rumor que indujo a Blathers y a Duff a trasladarse a Kingston sin pérdida de momento. Hecha una investigación acerca de las circunstancias sospechosas que motivaron la presión de aquellos hombres, resultó que quedaban reducidas al hecho de haber sido sorprendidos durmiendo dentro de un pajar, lo cual, si bien no puede negarse que constituye un crimen gravísimo, no lleva aneja más pena que la de prisión correccional y, ante los tatarales ojos de la misericordiosa ley inglesa, no es, por sí sola, prueba bastante para evidenciar que el durmiente, o los durmientes, hayan llevado a cabo un allanamiento de morada con vistas al robo, y, como consecuencia, la sanción penal que al delito mencionado corresponde no es la muerte afrentosa. Blathers y Duff, averiguados los extremos que

ULTIMAS NOTICIAS

De Madrid

Noticias

generales

La próxima semana en el Supremo de Guerra y Marina

Madrid 15 a las 20.—El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha distribuido los trabajos para la semana próxima en la siguiente forma:

El lunes vista de la causa contra el soldado Félix Jimenez por insulto a la fuerza armada.

El martes contra el soldado Carlos San Juan por desobediencia e insulto de palabra y obra a un superior.

El miércoles contra el soldado Nicolas Bermejo y otros por deserción.

El jueves contra el soldado Serafin Carrasco, por robo.

El viernes reunión del pleno de la Asamblea de San Hermenegildo.

El sábado comienzan las vacaciones de Navidad.

Asuntos examinados en el Supremo de Guerra

Madrid 15 a las 20.—El pleno del Supremo de Guerra vió los siguientes asuntos:

Propuesta de ascensos: del Comandante José Franco y los capitanes Alejandro Sancho, Fernando Martorell, Arturo Alcubilla y Carlos Martínez Campos y los tenientes Federico Galvis y Luis Maestre.

Expediente para la concesión de la Cruz de San Fernando al capitán de corbeta don Manuel Mendivil, al contramaestre Santos Díaz, al sargento Hermenegildo Davila, al teniente Joaquín Andojar, al capitán José Gomez Arteche, al cabo Manuel Gomez y otro.

Moción del fiscal tógado sobre las reformas del artículo 178 del código.

Moción de la fiscalía togada proponiendo modificaciones respecto a las Reales licencias para contraer matrimonio.

Exposición de Arte

Madrid 15 a las 20.—Se ha inaugurado en el local de la Sociedad de Amigos del Arte una exposición de pinturas del artista Mariano Fortuny.

Asistieron personalidades, artistas y escritores.

Una nota de la Legación del Brasil

Madrid, 15 a las 20.—En la Legación del Brasil se ha facilitado una nota diciendo que se ha recibido un cablegrama dando cuenta de que han terminado las luchas políticas que existen en Río Gran-

de del Sur por haber llegado a un acuerdo los partidos políticos sin necesidad de la intervención del Gobierno federal.

Boda de una hija de Magaz

Madrid, 15 a las 20.—Los generales del Directorio asistieron a las cinco de la tarde en la iglesia de los Jerónimos a la ceremonia de la boda de una hija del contralmirante Magaz.

A las cinco y media se verificó la ceremonia, asistiendo numerosas personalidades.

Después se obsequió a los concurrentes con un espléndido lunch.

Causa contra un soldado

Madrid 15 a las 20.—La causa que se verá el martes en el Supremo contra el soldado de Ingenieros Carlos Sanjuán es interesante, pues agredió a un oficial de Infantería en la calle de la Montera, promoviendo gran escándalo.

El fiscal le pide la pena de doce años de prisión militar.

Cotizaciones

de Bolsa

Madrid 15 a las 22'00

Interior contado.	71'10
Id. fin de mes.	00'00
Amortizable 4 p8.	88'00
Amortizable 5 p8.	94'70
Exterior 4 p8.	86'40
Acciones Banco de España.	576'00
Banco Español Crédito.	150'00
Río de la plata.	126'00
Hispano Americano.	00'00
Compañía Arrendataria Tabacos.	00'00
Azucareras preferentes.	00'00
Azucareras ordinarias.	00'00
Cedulas Hipotecarias.	88'50
Ferrocarriles Nortes.	00'00
id. Alicante.	00'00
Francos.	40'60
Libras.	33'40
Dolares.	7'65

Barcelona 15 a las 24'00

Francos.	40'60
Libras.	33'40
Dollars.	7'62
Liras.	33'10
Nortes.	62'85
Alicantes.	61'85
Andaluces.	00'00
Orenses.	15'55
Coloniales.	66'00
Fillipinas.	00'00
Dokes.	15'00
Platas.	25'65

El atraco de ayer

¿Hay complicidad entre los atracadores y los atracados?

Barcelona, 15 a las 24.—A pesar de la reserva que se guarda sobre el atraco de ayer en la carretera de la Bordeta se sabe que los atracadores después de quitar 20.000 pesetas que llevaban los encargados de la fábrica «Trías» se llevaron la tartana en que éstos iban huyendo en ella.

Como las circunstancias de este atraco no aparecen muy claras, pudiera existir complicidad entre los atracadores y los atracados.

Estos, que se llaman José Oliveros y José Vallepin han sido detenidos y han ingresado en la cárcel.

¿Está enterrado el dinero?

Barcelona, 15 a las 24.—Un mozo de escuadra encontró la tartana con que huyeron los ladrones abandonada en la montaña de Montjuich.

Se supone que el dinero está enterrado en aquellos alrededores.

Teatros

Lirico

Hoy por la tarde a las cuatro y cuarto se representará la opereta del maestro Vives, *El Duquesito*, que constituye hasta ahora el mayor éxito de la temporada.

Por la noche a las nueve, última representación de la opereta *La Duquesa del Tabarín*.

Balear

Anoche se inauguró en este teatro la temporada de circo ecuestre.

Debutó la compañía de Juan Batlle. Después de una vistosa presentación de toda la compañía comenzó el programa con los ciclistas cómico-serios Goodson and Beedy, que ejecutaron notables y difíciles equilibrios.

A continuación se aplaudió la labor de los equilibristas Alberto and Partner y los clowns March y Chicharro.

Finalizó la primera parte con el interesante trabajo de los acróbatas al tapiz Familia Duard.

De la segunda parte se distinguieron Les Ocap, número elegante y vistoso y el jockey Mr. Zizine.

Cosecharon también muchos aplausos el Trio Buyantes y los malabaristas Dos Mercedes.

El «clou» de la tercera parte y de la velada lo constituyó el popular actor cinematográfico Buffalo Maciste, que con sus prodigiosos ejercicios de fuerza asombró a la concurrencia, siendo premiado su trabajo con entusiastas y unánimes aplausos.

La Troupe Osnato's elegante número compuesto de dos señoritas y un caballero, conquistó también grandes y justos aplausos, lo mismo que los acróbatas saltadores Troupe Stitto, cuyo trabajo es muy notable.

Los clowns musicales Hermanos Ferroni, muy amenos y graciosos. El público se entregó por completo a su labor y celebró en extremo sus gracias y ocurrencias.

En el teatro se registró uno de los grandes llenos que sólo se ven en el Balear, y la concurrencia salió complacida de la función.

Hoy por la tarde y por la noche se celebrarán funciones de circo.

Protectora

La empresa de este salón anuncia haber contratado para ser estrenada el próximo jueves la joya universal «Corazón de Lobo», producción que ha sido la sensación de Norteamérica. El argumento es uno de los más reales y de más valor dramático que se han escrito.

El reparto incluye al gran actor «Lou Chaney» conocido por el «hombre de las tres caras».

La proyección de «Las Carceleras» que se proyectan en «La Protectora» es acompañada por el dueto de la misma compuesto de los señores Miralles (hijo) y Sierra.

Asistencia Palmesana

Hoy, en este elegante salón, se proyectará por última vez, la super producción italiana «El Reclamo», genial interpretación de María Jacobini, la preciosa cinta americana «Jinetes del Norte», por el popular Jorge Larkin y la cómica «Carraspera fotógrafo».

Para mañana está anunciado el 3.º y 4.º episodio de la interesante serie «El Castillo de los fantasmas», el cine drama en 5 partes americano «Los dos socios de Sandy Bar» y otras cintas.

Un tenor mallorquín debuta en el Liceo

Con la ópera *Traviata* ha debutado en el gran Teatro del Liceo de Barcelona nuestro paisano el tenor don Jaime Planas.

A propósito de dicho debut dice *El Diluvio* de Barcelona:

«Hacia su debut en las tablas del Liceo el simpático tenor Planas, músico distinguido que une a sus muchas cualidades la de poseer una bella voz. Acertadísimo en el brindis, perfecto en la romanza y no menos feliz en el duo final. Todos los

COLMADO BESTARD

Calle del Rincón, 5 y 7

Este nuevo COLMADO montado a la altura de los primeros en su género, expenderá todos sus artículos en las condiciones deseables por el público más exigente.

Nuestra norma constante ha de ser llevar al ánimo del comprador la SEGURIDAD de que adquiere lo que desea.

Nos surtiremos directamente de los principales y más acreditados Centros productores Nacionales y Extranjeros, haciendo nuestras compras al CONTATO lo cual nos permitirá venderlas al precio más reducido posible, y garantizando siempre la CALIDAD, LA MEDIDA Y EL PESO.

Ante la seguridad de que el público podrá comprar y apreciar la verdad de estas manifestaciones renunciamos a reclamos y a promesas de relumbrón incumplidas las más de las veces, prefiriendo los hechos a las palabras.

Al dedicar nuestro atento saludo al público en general, le invitamos y agradeceremos cumplidamente su grata visita.

F. SERVERA VIDAL

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona
MEDICINA - CIRUGIA

VIAS URINARIAS

Consulta de 12 a 1

Horas convenientes

Pelaires, 94 - Palma

SOMBRERERIA

Sucesor de
B. AMER

Especialidad en sombreros para Sres. Sacerdotes
NOVEDAD EXCLUSIVA PARA JÓVENES
Sombreros de todas clases y precios

Santo Domingo, 21 - PALMA

Dulce de Membrillo

Completamente puro y seleccionado

A pesetas 3'80 caja de 2 Kgrs. netos

el envase va de regalo

ANTIGUA CASA LLOFRIU

fragmentos citados merecieron abundantes aplausos, llamando al final de cada acto al notable debutante que, en unión de Stracciari y la De Hidalgo, compartió los homenajes de la sala».

El tiempo

Boletín Meteorológico

Observaciones a las 7 de ayer

Presión atmosférica.	768,5 mm.
Característica de la tendencia.	Firme d. su.
cua barométrica.	-0,4 mm.
Dirección y fuerza del viento.	N-0
Estado del cielo.	Nuboso
Temperatura.	5,8
Humedad relativa.	88
Temperatura máxima del día 14.	14,6
Id. mínima id.	5,0
Id. del mismo día al descubierta.	3,2
Lluvia en 24 horas.	1,0

Telegramas recibidos

Alcudia, 15 a las 10'15.—Viento en calma. Mar tendida del Norte. Cielo acalajado.

Sóller, 15 a las 11'25. Viento en calma. Mar del Norte. Cielo cubierto.

Andraitx, 15 a las 9.—Viento Este flojo. Mar llana. Cielo acalajado.

Bajoli (Mahon), 15 a las 8.—Barómetro 769'1. Termómetro 10'6. Viento Norte flojo. Mar manjadilla. Cielo acalajado.

Tiro Nacional

Despedida al Capitán General.—La Presidencia de esta Representación, interponiendo los sentimientos de sus socios, ha dirigido al General Fontán la comunicación que copiamos:

«Al tener que ausentarse V. E. por su destino a la Capitanía General de la 3.ª Región, esta Representación del Tiro Nacional se complace en expresarle una vez más su agradecimiento por los favores recibidos.—La escuela para reclutas, los premios del Concurso de Navidad, aún no adjudicados y su autorización para construir en Torre d'en Pau una galería de tiro cubierta que será el verdadero hogar de la Representación, harán que la coria temporada en que V. E. nos ha honrado con su Presidencia Honoraria se recuerde con cariño y este recuerdo nos servirá de estímulo para intensificar nuestra labor encomendada a cooperar con el Ejército, Armada y Somatenes en la preparación de los ciudadanos para que España sea respetada dentro y fuera de su suelo.»

«Premios de la Competición Fontán.—Los acordados definitivamente por el Jurado son los siguientes:

1.ª Tirada.—Copa Regalo del General Fontán y siete medallas regaladas por la Representación del Tiro Nacional en Santander.

2.ª Tirada.—1.º, 50 pias.; 2.º, 30; 3.º, 20; 4.º al 8.º, 15. Inviértiéndose en ellos los

donativos del General Fontán y 61 de llnea. Además tantos premios de 10 pesetas cada uno como sea la mitad de matriculados a la primera tirada.

Para la sala de estudios de Sargentos de un Cuerpo de la Guarnición hay un premio especial que consiste en un aparato «Match», regalo de don Carlos Anderwert y se adjudicará por suma de impactos de todas las clases e individuos de tropa de cada Cuerpo que tomen parte en 2.ª tirada.

Espectáculos

Principal

Compañía cómico-dramática Adamúz-González.

A las 4 y media.—El Rayo.

A las 9.—La pluma verde.

Lirico

Compañía de opereta española de Pedro Barreto.

A las 4 y cuarto.—El Duquesito o la Corte de Versalles.

A las 9.—La Duquesa del Tabarín.

Balear

Compañía ecuestre, gimnástica y acrobático.

A las 4 de la tarde y a las 9 de la noche 12 grandes atracciones.

Protectora

Desde las 3 y media función de cine: «Muerte del Río Jim», «Las Carceleras» y «Charlot en vida de Perro».

Asistencia Palmesana

Desde las 6 función de cine: «El reclamo», «Jinetes del Norte» y «Carraspera fotógrafo».

Moderno

Desde las 3 y media función de cine: «Boris Goudunow» y 2.º capítulo de «Los misterios de París».

En Santa Catalina, a las 3 y media, capítulo 3.º de «Tao» y «El corazón del Dr. Heritier».

Para las Próximas Fiestas

compre una de nuestras

VAJILLAS FINAS LABRADAS

que acabamos de recibir

¡MUY BARATAS!

Andrés Buades

Plaza de Cort - PALMA

A todos nuestros compradores les obsequiamos con un curioso regalo.

IMPRENTA DE «EL DIA»

De Barcelona

Como en tiempos atrás.—Robo a mano armada

Barcelona, 15 a las 24.—A las cinco de la tarde cuatro individuos pistola en mano se presentaron en el tejador de la calle de Travesera obligando al encargado a entregarles 6.000 pesetas que estaban preparadas para el pago de los jornales.

La guardia civil dió una batida por los alrededores sin lograr detener a los autores.

La Asamblea regional sindical ha sido aplazada

Barcelona, 15 a las 24.—El Comité Confederal de la Asamblea Regional de Sindicatos de Cataluña ha publicado el siguiente aviso:

«Por dificultades surgidas en la organización de la Asamblea regional anunciada para mañana se ha determinado el aplazamiento de la misma para fecha próxima y lugar que oportunamente anunciaremos.»

La dimisión del Alcalde de Blancas

Barcelona, 15 a las 24.—Por haber presentado la dimisión el Alcalde de Blancas se ha dispuesto que el nombramiento recaiga en favor del mayor contribuyente, y no entre los actuales concejales por no haber ninguno que ostente título académico.

Las irregularidades del Ayuntamiento

Barcelona, 15 a las 24.—El Juzgado especial que entiende en las irregularidades del Ayuntamiento tiene ya en su poder

comprobantes de las irregularidades descubiertas por la comisión inspectora.

El expediente contra los runcionarios de Hacienda

Barcelona, 15 a las 24.—Ante el juez que instruye expediente contra los funcionarios de Hacienda han empezado éstos a presentar recursos de alzada contra el procesamiento.

Los delegados gubernativos

Barcelona, 15 a las 24.—Los delegados gubernativos, cuya salida para los respectivos destinos ha sido anunciada, se entrevistaron con el general Rosada para recibir instrucciones, excepción hecha de dos que se hallan enfermos.

Sacudida sísmica

Sólo ha sido sentida en los pisos altos

Barcelona, 15 a las 24.—La última sacudida sísmica sentida en nuestra capital fué percibida solo por un exiguo número de barceloneses.

Fué alrededor de la una y media de la madrugada de ayer y consistió en un muy ligero movimiento que sólo se sintió en los pisos altos.

Según la Academia de Ciencias corresponde a una distancia de 117 kilómetros y tiene el mismo epicentro que el temblor de tierra registrado en 7 de noviembre próximo pasado.

Las sacudidas fueron de grado tercero, escala Mercalle.

En el Observatorio del Ebro se ha registrado el temblor de tierra a la 1 h. 32 mts. 40 sgs. de la madrugada, correspondiente a una distancia de 252 kilómetros.